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ДЕЛОВАЯ ПРОГРАММА  
VI ВОСТОЧНОГО ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА 

2–4 сентября 2021 г., г. Владивосток 

Программа опубликована по состоянию на 02.09.2021 

2 сентября 2021 

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 3 

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – АСЕАН» 

Полноформатное сотрудничество России со странами АСЕАН входит в число приоритетов 
российской внешней политики на азиатском направлении. В 2021 году отмечается двойной 
юбилей сотрудничества Россия – АСЕАН: 30-летие отношений и 25-летие полноформатного 
диалогового партнерства. По инициативе Делового совета Россия – АСЕАН предстоящий 2022 
год планируется объявить Годом научно-технического сотрудничества Россия – АСЕАН, в рамках 
которого особое внимание будет уделено сферам науки, технологий и инноваций, которые в 
последние годы являются сферами взаимного интереса России и стран Ассоциации. Богатые 
природные ресурсы, уникальные условия ведения бизнеса на Дальнем Востоке России 
открывают широкие перспективы для реализации совместных проектов в области энергетики, 
сельского хозяйства, лесоперерабатывающей промышленности, туризма. Немаловажным 
направлением взаимодействия является дальнейшее продвижение концепции Большого 
евразийского партнерства, которая за счет укрепления региональной взаимосвязанности и 
скоординированных действий будет способствовать развитию торгово-экономического и 
инвестиционного сотрудничества между странами ЕАЭС, АСЕАН и ШОС, а также повышению 
благосостояния населения государств-членов этих объединений. Чего удалось достичь за столь 
продолжительный период в сфере торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества 
России со странами-участницами АСЕАН? Какие проблемы и барьеры препятствуют развитию 
экономического сотрудничества России со странами «десятки»? Каковы перспективы в сфере 
научного и технологического взаимодействия? Какими инвестиционными преимуществами и 
механизмами поддержки зарубежных инвесторов обладает Дальний Восток? Насколько 
органично встраивается концепция Большого евразийского партнерства в имеющийся диалог 
России с АСЕАН и какие возможности для бизнеса несет данная инициатива? 

  

Модератор: 

 Иван Поляков, Председатель, Деловой совет «Россия – АСЕАН» 

Выступающие: 

 Муса Аднин, Управляющий директор, Группа компаний Адинин (онлайн) 

 Куок Вьет До, Член правления, Ассоциация вьетнамских бизнесменов 

 Сергей Катырин, Президент, Торгово-промышленная палата Российской Федерации 

 Арми Лопез Гарсия, Председатель, Филиппино-российская бизнес-ассамблея 
(онлайн) 

 Елена Лысенкова, Заместитель руководителя, Федеральное агентство по туризму 
(Ростуризм) 

 Сергей Мачехин, Заместитель генерального директора по проектному инжинирингу и 
международному сотрудничеству, ПАО «РусГидро» 

 У Зо Мин Вин, Президент, Федерация торгово-промышленных палат Республики Союз 
Мьянма (онлайн) 

 Винни Тео, Генеральный директор, Progression Engineering (S) Pte Ltd (онлайн) 

Видеообращение: 

 Нгуен Хонг Зиен, Министр промышленности и торговли Социалистической 
Республики Вьетнам 

  

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Международные мероприятия 

Пленарное заседание Международной научной конференции 

Исторические и современные тренды развития отношений России и Монголии: 
навстречу 100-летнему юбилею 
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10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Сессия Международного дискуссионного клуба «Валдай» 

Глобальные вызовы и возможности для Дальнего Востока и Арктики 

Изменения, которые принес в мировую экономику и политику первый пандемийный год, 
существенно корректируют внешние условия развития Дальнего Востока и Арктического региона, 
их интеграции в мировую экономику. Важнейшее из них – резкое увеличение разного рода 
ограничителей глобализации. Международное сотрудничество, торговля и инвестиции 
осуществляются сейчас в новых политико-экономических условиях по сравнению с теми, что 
были, когда начинался поворот России к Азии. С точки зрения реализации установленных целей 
российской политики в отношении региона эти изменения оказывают как положительное, так и 
негативное воздействие: увеличиваются масштабы континентальной торговли и 
взаимосвязанности в Евразии, но появляются новые нетарифные ограничения, в разы 
сократилась международная мобильность, но настоящий бум переживает цифровизация. 
Очевидно, что серьезное обсуждение практических вопросов развития региона невозможно без 
учета глобальных и макрорегиональных факторов. Сейчас наиболее важными преимуществами 
Дальнего Востока и Арктики являются уже достигнутая высокая степень интегрированности в 
транспортно-логистическую систему мира, восприимчивость к развитию новых зеленых 
технологий и уникальный инвестиционный климат, созданный за последние годы российским 
правительством. Арктика и Дальний Восток открыты для взаимодействия, в непосредственной 
близости от них отсутствуют зоны конфликтов и международной нестабильности. Цель сессии: 
ответ на вопрос о том, какие важнейшие новые внешние факторы необходимо учитывать на 
современном этапе развития Дальнего Востока и Арктического региона? 

  

Модератор: 

 Тимофей Бордачев, Научный руководитель, Центр комплексных европейских и 
международных исследований, Национальный исследовательский университет 
«Высшая школа экономики» 

Выступающие: 

 Андрей Быстрицкий, Председатель совета, Фонд развития и поддержки 
Международного дискуссионного клуба «Валдай» 

 Гленн Дисэн, Профессор Университета Юго-Восточной Норвегии (онлайн) 

 Кевин Майкл Радд, Президент, Asia Society Policy Institute (ASPI); Премьер-министр 
Австралии (2007–2010, 2013 гг.) (онлайн) 

 Вячеслав Рукша, Заместитель генерального директора – директор дирекции 
Северного морского пути, Государственная корпорация по атомной энергии «Росатом» 

 Атсуши Сунами, Президент, Фонд мира Сасакавы (онлайн) 

 Юрий Трутнев, Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации – 
полномочный представитель Президента Российской Федерации в Дальневосточном 
федеральном округе (онлайн) 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики (онлайн) 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 7 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Вызовы и перспективы российского рынка труда 

Выход на новые инвестиционные проекты и развитие ряда традиционных отраслей сопряжены в 
настоящее время с дефицитом квалифицированных кадров. Остро проблема стоит в регионах 
ДФО и Арктике. Часть отраслей российской экономики испытывает существенный дефицит 
кадров, речь, прежде всего, идет о строительстве, добывающих производствах, сельском 
хозяйстве. Необходимо построить систему адресного опережающего обучения специалистов под 
потребности отраслей и планируемые инвестпроекты, в том числе трудовых мигрантов. 
Проблемой является отсутствие достаточно качественной системы анализа и прогнозирования 
рынка труда, учитывающей все проекты развития – отраслевые, региональные, национальные и 
пр. Создание эффективной системы анализа и прогноза позволит планировать объем 
востребованности работников определенных квалификаций и уровень их профессиональных 
навыков как для конкретных крупных инвестпроектов, так и в отраслевой специфике. Как 
построить эффективную систему прогнозирования рынка труда на национальном уровне? Как 
повысить привлекательность рабочих мест для местных работников? Как построить адресную 
систему подготовки кадров под крупные инвестпроекты, под нуждающиеся в трудовых ресурсах 
отрасли? Как привлекать высококвалифицированных трудовых мигрантов? 

  

Модератор: 

 Андрей Шаронов, Президент, Московская школа управления СКОЛКОВО 

Выступающие: 

 Антон Котяков, Министр труда и социальной защиты Российской Федерации 
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 Лилия Овчарова, Проректор, Национальный исследовательский университет 
«Высшая школа экономики» 

 Никита Стасишин, 3аместитель Министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 

 Роберт Уразов, Генеральный директор, АНО «Агентство развития профессионального 
мастерства (Ворлдскиллс Россия)» 

 Ирина Яровая, Заместитель Председателя Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 

Участники дискуссии: 

 Александр Бугаев, Первый заместитель Министра просвещения Российской 
Федерации 

 Артем Левин, Генеральный директор, ООО «УК «Колмар» 

 Дмитрий Платыгин, Генеральный директор, ФГБУ «Всероссийский научно-
исследовательский институт труда» Министерства труда и социальной защиты 
Российской Федерации 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 8 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Малый бизнес в городской экономике Дальнего Востока 

В развитии малого бизнеса на Дальнем Востоке сегодня заинтересованы не только 
предприниматели, но и само государство. Разрабатываются меры поддержки, обсуждаются 
острые проблемы бизнеса, вырабатываются необходимые решения. Малый и средний бизнес – 
основа городской экономики, ее фундамент и каркас: он генерирует добавленную стоимость, 
налоги и новые рабочие места. Развитие МСП является важным шагом для достижения 
большинства показателей по социально-экономическому развитию региона. Анализ ситуации на 
Дальнем Востоке дает понимание особенностей и наиболее острых вопросов, с которыми 
ежедневно сталкиваются малые предприниматели, и которые также необходимо решать для 
развития экономики и предпринимательского климата региона. Какие проблемы являются 
особенно серьезными для ведения малого бизнеса на Дальнем Востоке и какие пути их решения 
видят предприниматели? Особый путь малого бизнеса на Дальнем Востоке и особенности 
развития МСП на северных территориях и в Арктике. Какие особые решения данных проблем 
могут быть предложены? Как наиболее эффективно стимулировать развитие малого и среднего 
бизнеса в городах? Перспективные рынки: где они? Может ли выход на рынки АТР решить 
проблему недостаточного спроса? 

  

Модератор: 

 Александр Калинин, Президент, Общероссийская общественная организация малого 
и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

Выступающие: 

 Павел Волков, Статс-секретарь – заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Александр Исаевич, Член совета директоров, генеральный директор – председатель 
правления, АО «Корпорация «МСП» 

 Сергей Лелюхин, Генеральный директор, АО «Дальневосточный аукционный рыбный 
дом» 

 Максим Паршин, Заместитель Министра цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской Федерации 

 Сюэ Сюйлоу, Председатель, Ассоциация местных предпринимателей провинции 
Хэйлунцзян (онлайн) 

 Константин Шестаков, Глава города Владивостока 

Участники дискуссии: 

 Константин Басманов, Руководитель блока «Средний и малый бизнес», ПАО 
«Промсвязьбанк» 

 Борис Белобородов, Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Амурской области 

 Андрей Коваленко, Уполномоченный по защите прав предпринимателей в 
Сахалинской области 

 Олег Костенко, Временно исполняющий обязанности Министра инвестиций, 
промышленности и предпринимательства Камчатского края 

 Сергей Мазунин, Генеральный директор, ЗАО «НТК»; председатель Хабаровского 
регионального отделения, Общероссийская общественная организация малого и 
среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

 Марина Романова, Главный управляющий директор по направлениям МСП и 
закупкам, ВЭБ.РФ 
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 Александр Тимофеев, Генеральный директор, ООО «Дальневосточная торфяная 
компания» 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Агрокомплекс Дальнего Востока: двигатель роста или упущенная 
возможность? 

При поддержке АО «Россельхозбанк» 

Преимуществами сельскохозяйственной отрасли Дальневосточного федерального округа 
являются: наличие крупного земельного банка, а также близость рынка сбыта Восточной и Юго-
Восточной Азии. Товары агропромышленного комплекса – одна из важнейших категорий товаров 
ДФО с точки зрения производства и экспорта. На долю Дальнего Востока в 2020 году пришлось 
3,4% от всех товаров АПК, произведенных в России. Для достижения поставленной цели по 
увеличению объемов экспорта до 45 млрд долларов в год к 2024 году, а также уменьшения 
продовольственной зависимости регионов ДФО необходимо использовать ресурсы земельного 
банка сельскохозяйственного назначения с максимальной эффективностью. Необходимо также 
сформировать товаропроводящую инфраструктуру для поддержки экспортных амбиций России 
на рынках АТР, а также создать стимулы для привлечения финансового и человеческого капитала 
в переработку сельхозпродукции в ДФО. Как ввести в оборот все потенциальные земли 
сельскохозяйственного назначения? Как будут устраняться экспортные барьеры в отрасли для 
достижения необходимых экспортных показателей? Каковы пути решения проблем 
транспортировки, хранения и перевалки сельскохозяйственной продукции? Какая продукция 
будет востребована на отечественном и зарубежном рынках? Какие условия на Дальнем Востоке 
необходимо создать для инвесторов и торговых партнеров из АТР? Как выстроить эффективные 
каналы сбыта дальневосточных товаров на рынки АТР? 

  

Модератор: 

 Вадим Мошкович, Председатель совета директоров, ООО «Группа Компаний 
«Русагро» 

Выступающие: 

 Чой Вон Бо, Глава дальневосточного представительства, Lotte International (онлайн) 

 Дмитрий Жиляков, Руководитель центра стратегического анализа крупного бизнеса, 
АО «Россельхозбанк» 

 Никита Захаров, Директор, АО «Национальная товарная биржа» 

 Сергей Левин, Заместитель Министра сельского хозяйства Российской Федерации 

 Дмитрий Савенков, Генеральный директор, ООО «Легендагро Приморье» 

 Александр Сарапкин, Генеральный директор, ООО «Амурагроцентр» 

 Илья Строкин, Директор центра компетенций в АПК, КПМГ в СНГ 

 Олег Турков, Министр сельского хозяйства Амурской области 

 Денис Цесаренко, Основатель, ООО «Терос»; основатель, ООО «Спорос» 

Участники дискуссии: 

 Галсан Дареев, Заместитель председателя Правительства Республики Бурятия – 
Министр сельского хозяйства и продовольствия Республики Бурятия 

 Максим Кобин, Вице-президент, АО «Российский экспортный центр» 

 Михаил Мальцев, Исполнительный директор, Масложировой союз России 

 Валерий Нагель, Бенефициар, АО «Племенной завод «Комсомолец» 

 Владимир Ситнов, Старший вице-президент, Сбербанк 

 Николай Харитонов, Председатель комитета Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации по региональной политике и проблемам Севера и 
Дальнего Востока 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Повышение отдачи от нефти и газа для россиян 

Для Российской Федерации в целом и Дальнего Востока в частности углеводороды есть и в 
ближайшие десятилетия останутся стратегическими ресурсами развития. У газа как источника 
энергии есть свои очень важные конкурентные преимущества: он является самым чистым 
ископаемым топливом, его запасы – крупные и доступные для человечества, и, самое главное, в 
настоящее время развиты технологии добычи, транспорта и хранения газа. Газовый бизнес 
является высокорентабельным, а близость Дальнего Востока к быстро развивающимся рынкам 
стран Азиатско-Тихоокеанского региона и наличие значительного ресурсного потенциала 
обуславливают возможность ускоренного развития экспортно ориентированных проектов. Для 
максимизации ВРП и налоговых поступлений необходимо стимулировать газовые и 
нефтегазохимические производства, в том числе интегрированные с НПЗ, с высокой добавленной 
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стоимостью. При этом нельзя забывать и о внутренних потребностях регионов. Уровень 
газификации Дальнего Востока практически в три раза ниже среднероссийского, а две трети 
теплоэлектростанций ДФО до сих пор работают на угле. Подключение промышленных и 
коммунальных объектов к газу даст стимул к развитию экономики, создаст новые рабочие места, 
повысит доходы граждан и позволит снизить уровень загрязнения воздуха из-за выбросов от 
сжигания угля и мазута. Газификация Дальнего Востока должна вестись с учетом топливно-
энергетических балансов каждого конкретного региона: где-то близость к магистральной 
инфраструктуре позволит эффективно провести трубопроводную газификацию, где-то 
целесообразно осуществлять автономную. В каких-то случаях для экономически обоснованной 
газификации потребуется якорный потребитель в лице крупного промышленного предприятия. 
Как приоритизировать реализацию экспортно ориентированных проектов, на что делать упор? Как 
снизить объем капитальных затрат, необходимых на поддержание и развитие газотранспортной 
системы? Достаточно ли уже принятых мер государственной поддержки для эффективного 
развития газификации регионов Дальневосточного федерального округа? Какие условия 
необходимо создать для развития нефтегазохимических производств, в том числе 
интегрированных с НПЗ? Чего не хватает для ускоренного развития проектов мини-СПГ? Стоит 
ли учитывать фактор декарбонизации при проведении газификации ДФО? 

  

Модератор: 

 Григорий Березкин, Председатель совета директоров, Группа компаний «ЕСН» 

Приветственные слова: 

 Джон Гордон, Управляющий директор, Johnson Matthey 

 Сатору Ичинокава, Главный исполнительный директор, глава дивизиона химической 
продукции, Marubeni Corporation 

 Пьерроберто Фольджеро, Генеральный директор, управляющий директор, Maire 
Tecnimont 

Выступающие: 

 Григорий Выгон, Управляющий директор, VYGON Consulting 

 Эдуард Гудков, Заместитель председателя правления, ПАО «НОВАТЭК» 

 Гаджимагомед Гусейнов, Первый заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Андрей Зеленский, Главный управляющий директор, ВЭБ.РФ 

 Дмитрий Конов, Председатель правления, ПАО «СИБУР Холдинг» 

 Виталий Маркелов, Заместитель председателя правления, член совета директоров, 
ПАО «Газпром» 

 Петр Пак, Заместитель председателя Правительства Амурской области 

 Николай Сабитов, Генеральный директор, АО «Химпроект» 

 Павел Сорокин, Заместитель Министра энергетики Российской Федерации 

Участник дискуссии: 

 Станислав Неверов, Генеральный директор, ООО «Восточно-Арктическая 
нефтегазовая корпорация» 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Туризм: новая эра гостеприимства 

Туризм в России трансформируется и становится масштабной отраслью экономики, 
привлекательной для инвесторов широкого профиля. Развивая туризм, мы улучшаем 
транспортную доступность внутри и между регионами, создаем стильные и современные 
городские пространства, открываем россиянам и иностранцам уникальную природу нашей 
страны, ее культурное и гастрономическое разнообразие. Как строительство современных отелей 
задает новый стандарт качества? Каковы перспективы совершенствования системы связанности 
регионов и объектов показа, включая малую авиацию в туризме, интеграцию водных путей, 
железнодорожные маршруты? Каковы перспективы разработанной концепции развития круизного 
туризма в России, включая круизы в регионах Дальнего Востока, а также дальнейшее расширение 
арктических маршрутов? Как безопасно и полноценно возобновить международный туризм с 
фокусом на Азиатско-Тихоокеанское партнерство в этой сфере? 

  

Модератор: 

 Татьяна Ремезова, Телеведущая, Всероссийская государственная телевизионная и 
радиовещательная компания (ВГТРК) 

Выступающие: 

 Ришат Багаутдинов, Генеральный директор, ООО «Водоходъ» 

 Тарас Демура, Генеральный директор, TUI Россия 

 Зарина Догузова, Руководитель, Федеральное агентство по туризму (Ростуризм) 
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 Андрей Игнатьев, Президент, Российский союз туриндустрии 

 Ли Ин Ен, Министр по делам объединения Республики Корея (онлайн) 

 Антон Перин, Старший управляющий банкир блока по управлению проектами в сфере 
недвижимости и работе с активами, ВЭБ.РФ 

 Олег Хорохордин, Глава Республики Алтай 

Участники дискуссии: 

 Алексис Деларофф, Генеральный директор, Accor Россия, Грузия, Украина & СНГ 
(онлайн) 

 Алексей Ерохин, Директор дальневосточного филиала, компания EY 

 Сагид Заремуков, Директор, Национальное конгресс-бюро 
  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 13  

Общая ответственность в меняющемся мире 

Генеральная уборка планеты. Экономика замкнутого цикла 

Экономика замкнутого цикла обеспечивает не только сокращение вредного воздействия на 
окружающую среду, но и стимулирует экономический рост за счет появления новой отрасли 
переработки, уменьшения себестоимости производства, снижения ценовых рисков и роста 
инвестиций, увеличения реальных располагаемых доходов домохозяйств. Экономика замкнутого 
цикла стимулирует создание новых рабочих мест, внедрение инноваций. Страны Европы и АТР 
уже обратились к планированию экономики, выпустив соответствующие директивы, генеральные 
планы и основанные на них национальные нормативные правовые акты. Какие возможности есть 
на Дальнем Востоке и Арктике для повторного использования отходов ТКО? Какие меры 
поддержки нужно применить для развития на Дальнем Востоке продукции с долей вторичного 
сырья? 

  

Модератор: 

 Сергей Подойников, Исполнительный директор, Некоммерческая ассоциация 
ЭкоШинСоюз 

Выступающие: 

 Денис Буцаев, Генеральный директор, ППК «Российский экологический оператор» 

 Виктор Евтухов, Статс-секретарь – заместитель Министра промышленности и 
торговли Российской Федерации 

 Юрий Коротаев, Генеральный директор, Duracell в России 

 Владимир Солодов, Губернатор Камчатского края 

 Дмитрий Тетенькин, Заместитель Министра природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации 

Участники дискуссии: 

 Сергей Комышан, Исполнительный директор, Маркетинг и продажи, Обеспечение 
производства, Инновации и развитие бизнеса, ООО «СИБУР» 

 Александр Финогенов, Директор, Блок инвестиционной деятельности,  АО 
«ИнфраВЭБ» 

  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 16 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Недолларовая модель интеграции мировой экономики: наднациональная 
валюта и новая система международных расчетов как драйвер развития 
региональной и глобальной торговли 

В современном многополярном мире проходят процессы постепенной и глубокой интеграции 
отдельных национальных экономик в глобальную систему производства и торговли товарами и 
услугами. Однако по мере развития многополярных интеграционных процессов, в мировой 
экономике явно наблюдается обострение проблем сложившейся во второй половине XX века 
доллароцентричной финансовой системы. Помимо принципиальной экономической 
невыгодности существующей финансовой системы для развивающихся государств, выделяют 
также и другие проблемы: зависимость национальных денежных систем от внешних факторов, 
большая уязвимость от потенциального кризиса в экономике США, невозможность обеспечить 
конфиденциальность международных расчетов, использование резервной валюты и ее 
инфраструктуры (SWIFT) в качестве рычага давления в политических вопросах, неоправданные 
трансакционные издержки и др. Целый ряд государственных деятелей, экономистов и экспертов 
в области мировой торговли предлагают пересмотреть принципы регулирования и 
принадлежности универсального менового эквивалента и изучить возможность перехода от 
национальной валюты США как основы мировой торговли к принципиально новым 
наднациональным деньгам, управление которыми осуществлялось бы самым широким кругом 
государств на принципах партнерства. 
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Модератор: 

 Алексей Бобровский, Руководитель службы экономических программ, Телеканал 
«Россия 24» 

Выступающие: 

 Александр Галушка, Заместитель секретаря Общественной палаты Российской 
Федерации 

 Кун Дань, Председатель правления, Фонд исследований реформ и развития CITIC 
(онлайн) 

 Григорий Марченко, Советник председателя правления, Евразийский банк развития; 
председатель, Национальный банк Республики Казахстан (2009—2013 гг.) (онлайн) 

 Ту Синьцюань, Профессор, декан, Китайский институт исследований ВТО 
Университета международного бизнеса и экономики (UIBE) (онлайн) 

 Го Цзюнь, Заместитель генерального секретаря, Национальный комитет китайской 
народной политической консультативной конференции (CPPCC); вице-президент, 
Китайский экономический и социальный совет (CESC) (онлайн) 

Участник дискуссии: 

 Александр Осипов, Губернатор Забайкальского края 
  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 2 

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – Италия» 

Между Италией и российским Дальним Востоком – тысячи и тысячи километров. Однако это 
расстояние не должно служить оправданием для того, чтобы не развивать торгово-экономическое 
сотрудничество. Оно становится особенно актуальным в нынешний сложный период, когда 
экономика повсеместно начинает преодолевать кризис, связанный с пандемией. Именно сейчас 
важно каждое направление, каждая возможность, чтобы вместе вернуться к стабильному и 
устойчивому росту, созданию рабочих мест и условий для социально-экономического 
процветания всех сторон. Какие направления взаимодействия открываются между Италией и 
Дальневосточным регионом России? 

  

Модератор: 

 Алексей Бобровский, Руководитель службы экономических программ, Телеканал 
«Россия 24» 

Выступающие: 

 Александр Калинин, Президент, Общероссийская общественная организация малого 
и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

 Розарио Педичини, Генеральный управляющий в Японии, Intesa Sanpaolo SpA 

 Джорджио Стараче, Чрезвычайный и Полномочный Посол Итальянской Республики в 
Японии (онлайн) 

 Оксана Тарасенко, Корпоративный секретарь в ранге вице-президента, ПАО «НК 
«Роснефть» 

 Антонио Фаллико, Президент, Ассоциация «Познаем Евразию»; председатель совета 
директоров, АО «Банк Интеза» 

Участники дискуссии: 

 Антонелло Колусси, Президент, Даниели Россия; председатель совета директоров, 
Даниели Волга 

 Павел Серебряков, Председатель совета директоров, Управляющая компания 
«Славда» 

 Витторио Торрембини, Президент, Ассоциация итальянских предпринимателей в 
России (GIM Unimpresa) 

Видеообращение: 

 Сандро Бергамо, Президент, Группа компаний ДКС 

 Паскуале Терраччано, Чрезвычайный и Полномочный Посол Итальянской 
Республики в Российской Федерации 

  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 3 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Цифровой суверенитет 

Стремительное внедрение цифровых технологий во все сферы жизнедеятельности на 
протяжении последних лет привело к значительным изменениям в характере и структуре 
производства и в торгово-экономических отношениях. Движение мира к новому технологическому 
укладу носит революционный характер, так как затрагивает самые основы хозяйственного уклада, 
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в котором происходит вымирание целых отраслей, появление новых и резкое сокращение 
транзакционных издержек в областях, прошедших оцифровку. Развитие цифровых технологий и 
их проникновение во все сферы жизнедеятельности – экономику, социальную сферу, культуру, 
образование, политику и так далее – не просто меняет уклад, но влияет на функционирование и 
перспективы ключевых институтов, важнейшим из которых является государство. Последнее 
сегодня стоит перед необходимостью сохранения своего важнейшего атрибута – суверенитета. 
Защита государством цифрового суверенитета – через барьеры или через новую практику? 
Совместный цифровой суверенитет – актуален ли он для ЕАЭС? Может ли государство-частное 
партнерство стать инструментом защиты цифрового суверенитета? Как обеспечить лидерство в 
международной конкуренции цифровых суверенитетов? 

  

Модератор: 

 Андрей Безруков, Президент, Ассоциация экспорта технологического суверенитета; 
профессор кафедры прикладного анализа международных проблем, Московский 
государственный институт международных отношений (университет) Министерства 
иностранных дел Российской Федерации (МГИМО МИД России) 

Выступающие: 

 Игорь Дроздов, Председатель правления, Фонд «Сколково» 

 Максим Паршин, Заместитель Министра цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской Федерации 

 Тигран Саркисян, Заместитель председателя правления, Евразийский банк развития 

 Алексей Южаков, Председатель совета директоров, Promobot 

 Артур Юсупов, Руководитель, председатель правления, Ассоциация институтов 
развития предпринимательства «Мой бизнес» 

  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Конкуренция за инвестиции: как победить? 

В привлечении инвестиций Дальнему Востоку приходится конкурировать с другими регионами 
России и странами АТР. Если на заре становления системы развития Дальнего Востока 
инвесторы могли получить уникальные преимущества в виде передовой нормативно-правовой 
базы, сформированной на основе лучших практик Азиатско-Тихоокеанского региона, льгот 
территорий опережающего развития (ТОР), электронных виз и других новинок, то сегодня эти 
инструменты уже стали лучшей практикой, тиражированной по всей стране. За время пандемии 
многие страны сделали новые шаги в пользу открытости, ускорения, упрощения, цифровизации 
государственных услуг и инвестиционных процессов, ряд этих мер был включен в антикризисные 
пакеты. Правительство России запустило механизмы сохранения, защиты и поощрения 
капиталовложений (СЗПК), регуляторной гильотины, направленные на улучшение 
инвестиционного климата в России. Встает вопрос: чем Дальний Восток должен располагать или 
обзавестись в этой новой реальности для того, чтобы оставаться конкурентоспособным и 
вырваться вперед? Конкурентоспособен ли Дальний Восток сегодня в гонке за инвестиции? Чего 
ожидают инвесторы в изменившемся мире? Какие новые смелые идеи в формировании 
инвестиционного климата могут обеспечить Дальнему Востоку новый рывок? 

  

Модератор: 

 Владимир Солодов, Губернатор Камчатского края 

Выступающие: 

 Анатолий Бобраков, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

 Сергей Колесников, Совладелец, управляющий партнер, Группа компаний 
«ТЕХНОНИКОЛЬ» 

 Александр Кондрашин, Генеральный директор, Агентство инвестиционного развития 
Республики Саха (Якутия) 

 Михаил Орлов, Партнер, руководитель департамента налогового и юридического 
консультирования, КПМГ в СНГ 

 Леонид Петухов, Управляющий партнер, ПАО АФК «Система» 

 Валерия Репкова, Генеральный директор, ООО «Агентство развития проектных 
инициатив» 

 Роман Троценко, Основатель, председатель совета директоров, Корпорация АЕОН 

 Роман Чичканов, Заместитель генерального директора по инвестициям, АО 
«Корпорация развития Дальнего Востока и Арктики» 

Участник дискуссии: 

 Александр Осипов, Губернатор Забайкальского края 
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12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 7 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Креативные индустрии для экономического прорыва: опыт регионов 

Культура и креативные индустрии – важный ресурс социальных, экономических и 
пространственных изменений. UNESCO и Всемирный банк также признали креативные индустрии 
одним из факторов восстановления экономики, разработав рекомендации по развитию отрасли в 
городах, пострадавших вследствие пандемии. Совокупный вклад креативных индустрий 
региональных центров в экономику РФ составляет почти 5%, а в экономике самих городов может 
колебаться от менее 1% до 18% ВРП. Сегодня многие регионы сформировали собственные 
программы поддержки креативных индустрий, которые предполагают содействие бизнесу, а 
также продвижение продуктов и услуг местных креативных компаний на региональных и 
международных рынках. На первый план выходят вопросы координации этой деятельности, 
определения ее специфики в зависимости от потребностей и особенностей конкретных регионов. 
Почему креативные индустрии могут быть драйвером развития экономики страны в условиях 
пандемии? Какие необходимы условия и инфраструктура креативного прорыва? Насколько 
программы поддержки креативных индустрий должны учитывать своеобразие региона, а в чем 
они должны быть универсальны? Какова роль малых народов в формировании креативных 
индустрий? Как стимулировать продвижение локальных продуктов на российских и 
международных рынках? Есть ли у российских продуктов потенциал экспорта в Азию и как 
отечественным креаторам преодолеть Великую Китайскую стену? 

  

Модератор: 

 Роман Карманов, Генеральный директор, Президентский фонд культурных инициатив 

Выступающие: 

 Гульназ Кадырова, Заместитель Министра промышленности и торговли Российской 
Федерации 

 Айсен Николаев, Глава Республики Саха (Якутия) 

 Игорь Носов, Генеральный директор, АО «Корпорация развития Дальнего Востока и 
Арктики» 

 Алексей Охлопков, Первый заместитель губернатора Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры 

 Зельфира Трегулова, Генеральный директор, ФГБУК «Всероссийское музейное 
объединение «Государственная Третьяковская галерея» 

Участники дискуссии: 

 Елена Зеленцова, Заведующая кафедрой территориального развития им. В.Л. 
Глазычева, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при 
Президенте Российской Федерации (РАНХиГС) 

 Юлия Климко, Директор, Фонд культурных инициатив «Энсо» 
  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 8 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Безуглеродная энергетика. Будущее горючих топлив 

Минувший год стал испытанием для нефтегазового сектора. Но нефтегазохимическая отрасль в 
очередной раз показала устойчивость к финансовым и экономическим потрясениям, 
продемонстрировав рост в целом ряде секторов. С усилением климатической повестки, 
ожидается, что к 2040-м годам доля нефти и нефтепродуктов перестанет доминировать в 
топливной корзине мира, в то время как нефтегазохимическая продукция будет занимать новые 
ниши, а компании и страны, развивающие эту отрасль сегодня, смогут не только 
диверсифицировать свое производство, но и обеспечить надежный источник продукции с низким 
углеродным следом и высокой добавленной стоимостью. Дальний Восток обладает крупнейшими 
запасами углеводородов и находится близко к крупнейшим нефтегазохимическим рынкам. С 
учетом существующих эффективных инструментов господдержки регион станет площадкой для 
реализации крупнейших проектов, которые будут центрами для формирования промышленных 
кластеров, развития новых, в т.ч. зеленых, технологий, привлечения зарубежных инвестиций. 
Каково сегодня реальное положение дел по проектам переработки нефти и газа на Дальнем 
Востоке? Как решать основные вопросы развития отрасли – инфраструктура, технологии? Каковы 
перспективные направления развития нефтегазохимических кластеров – потребности 
внутреннего и внешнего рынков в продукции с высокой добавленной стоимостью? 

  

Модератор: 

 Дмитрий Акишин, Директор по консалтингу в секторе газ и химия, VYGON Consulting 

Выступающие: 

 Виктор Евтухов, Статс-секретарь – заместитель Министра промышленности и 
торговли Российской Федерации 

 Михаил Карисалов, Председатель правления, генеральный директор, ООО «СИБУР» 

 Вадим Медведев, Вице-президент, Группа компаний «ЕСН» 
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 Павел Сорокин, Заместитель Министра энергетики Российской Федерации 

 Михаил Сутягинский, Председатель совета директоров, АО «ГК «Титан» 

Участник дискуссии: 

 Антон Дроздов, Заместитель председателя, ПАО «Промсвязьбанк» 
  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

ИнвестКвоты 2.0: путь к интенсивному развитию 

Механизму инвестиционных квот на вылов рыбы – 5 лет. За это время объем инвестиций 
российских рыбодобывающих компаний увеличился почти в 5 раз. В Арктике и на Дальнем 
Востоке построены или находятся на завершающей стадии строительства 23 новых 
рыбоперерабатывающих завода, заключено 96 договоров на строительство рыбо- и 
крабодобывающих судов. Вместе с тем пандемия COVID-19 поставила перед российскими 
рыбодобытчиками новые вызовы и обострила одну из старых проблем отрасли – состояние 
логистической инфраструктуры. Стали ли инвестиционные квоты эффективным механизмом 
развития рыбной отрасли? Что в механизме инвестиционных квот стало самым серьезным 
вызовом для рыбодобывающих компаний и что в нем нужно менять? На чем должен быть сделан 
главный акцент при расширении механизма инвестиционных квот? Какая переработка ВБР 
наиболее эффективна для государства и отрасли: в море или на берегу? Какие направления 
развития рыбной логистики должны стать приоритетными на ближайшие годы? 

  

Модератор: 

 Александр Крутиков, Председатель наблюдательного совета, Инвестиционное 
товарищество «Корпорация «Рыба.РФ» 

Выступающие: 

 Александр Верховский, Основатель, АО «Гидрострой» 

 Иван Михнов, Президент, Группа компаний «Антей» 

 Сергей Несветов, Исполнительный директор, Северо-Западный рыбопромышленный 
консорциум (СЗРК) 

 Алексей Рахманов, Председатель правления, генеральный директор, АО 
«Объединенная судостроительная корпорация» (онлайн) 

 Владимир Ситнов, Старший вице-президент, Сбербанк 

 Сергей Тарусов, Председатель, Рыболовецкий колхоз имени В.И. Ленина 

 Глеб Франк, Председатель совета директоров, ООО «Русская рыбопромышленная 
компания» 

 Илья Шестаков, Руководитель, Федеральное агентство по рыболовству 
(Росрыболовство) 

Участники дискуссии: 

 Алексей Буглак, Президент, Ассоциации добытчиков минтая 

 Юлия Морозова, Временно исполняющий обязанности заместителя председателя 
правительства Камчатского края; Министр экономического развития и торговли 
Камчатского края 

 Алексей Осинцев, Президент, Ассоциация судовладельцев рыбопромыслового флота 
  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 10 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Здоровые амбиции: презентация прорывных проектов Дальнего Востока 

Дальний Восток – это огромная территория, суровые климатические условия, удалённость 
региона от мест основного проживания населения страны, одновременно с этим – уникальные 
природные ресурсы, близость к быстрорастущему рынку Азиатско-Тихоокеанского региона, это – 
огромный, но до сих пор не полностью реализованный потенциал. Последние полтора года, 
характеризующиеся падением объёмов пассажиро- и грузоперевозок, разрывом глобальных 
цепочек поставок, ощутимо изменили экономический и геополитический ландшафт во всем мире. 
Вместе с тем турбулентность – это всегда время больших возможностей и больших перемен. Для 
Дальнего Востока это время также может стать успешным трамплином в новую реальность.  
Пристальное внимание к развитию территории Дальнего Востока и Арктики со стороны 
руководства страны, которое называет подъем Дальнего Востока – национальным приоритетом 
на весь XXI век, фокус на опережающее экономическое развитие и создание благоприятных 
условий проживания людей усиливает потенциал интенсивного развития региона. Близость к 
крупным рынкам сбыта: Японии, Китаю, Южной Корее, другим странам быстро развивающегося 
АТР, развитие Северного Морского пути – в совокупности способствуют поддержке и реальному 
масштабированию успешных идей развития экспортного потенциала региона. Вместе с тем, 
необходимо помнить, что качество проработки и своевременность реализации проектов - 
определяющие факторы успеха на десятилетия вперед. В свете этого особого внимания 
заслуживают два грандиозных и прорывных мегапроекта в регионе: строительство на Камчатке в 
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Пенжинской губе ПЭС и выработка зеленого водорода на ее базе, а также создание водородного 
кластера на Сахалине. Водородная повестка в регионе – утопия или реальный шанс вывести 
регион на новый уровень развития и позиционирования? Какие экономические эффекты получит 
Россия от реализации данных мегапроектов? Насколько на деле Россия готова к реализации 
данных мегапроектов и потенциал будущего развития на период до 2030 года? Ключевые 
потребители новой энергии – кто они? Влияние их на геополитическую ситуацию в АТР? 

  

Модератор: 

 Василий Савин, Партнер, руководитель практики по работе с компаниями сектора 
энергетики и коммунального хозяйства, КПМГ в СНГ 

Выступающие: 

 Роман Бердников, Член правления, первый заместитель генерального директора, 
ПАО «РусГидро» 

 Павел Грачев, Председатель совета директоров, «H2 Чистая энергия» 

 Гаджимагомед Гусейнов, Первый заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Артем Довлатов, Заместитель председателя – член правления, ВЭБ.РФ; 
генеральный директор, ВЭБ.ДВ 

 Валерий Лимаренко, Губернатор Сахалинской области 

 Антон Москвин, Вице-президент по маркетингу и развитию бизнеса, АО «Русатом 
Оверсиз» 

Участник дискуссии: 

 Константин Коротов, Генеральный директор, АО "Корпорация развития Камчатки" 
  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Молодые и умные: города будущего на Дальнем Востоке 

При поддержке ПАО «МТС» 

Формирование агломераций на основе существующих и новых городов –глобальный мировой 
тренд, ставший эффективным инструментом экономического и социального развития городов. 
Несмотря на относительно небольшую численность населения, предпосылки для укрупнения 
городов и регионов существуют и на Дальнем Востоке. Сразу в нескольких дальневосточных 
регионах прорабатываются проекты комплексного развития территорий. Ставка сделана на то, 
что интеграционные процессы позволят эффективнее задействовать естественные природные 
преимущества Дальнего Востока, инфраструктуру, человеческий капитал, финансовые ресурсы, 
дадут дополнительный стимул для развития бизнеса за счет расширения рынка услуг и 
формирования новых ниш. Как реализовать пространственную стратегию развития городов 
Дальнего Востока? Почему необходимы мастер-планы и как создавать умные города? Изменит 
ли качественная архитектура уровень жизни на Дальнем Востоке? 

  

Модератор: 

 Дмитрий Пристансков, Статс-секретарь – вице-президент, ПАО «ГМК Норильский 
никель» 

Выступающие: 

 Константин Богданенко, Совладелец, Группа компаний DNS 

 Игорь Егоров, Член правления, вице-президент по развитию инфраструктуры, ПАО 
«МТС» 

 Татьяна Мохова, Генеральный директор, ООО «Единство» 

 Сунгук Мун, Глава глобального бизнеса, KT Corporation 

 Алексей Муратов, Партнер, КБ «Стрелка» 

 Виталий Мутко, Генеральный директор, АО «ДОМ.РФ» 

 Александр Тарабрин, Руководитель блока по управлению проектами в сфере 
недвижимости и работе с активами – член правления, ВЭБ.РФ 

 Наталья Трунова, Аудитор, Счетная палата Российской Федерации 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики (онлайн) 

 Константин Шестаков, Глава города Владивостока 

Участники дискуссии: 

 Максим Данькин, Заместитель директора по вопросам регионального развития, АНО 
«Информационно-аналитический центр Государственной комиссии по вопросам 
развития Арктики» 
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 Никита Стасишин, 3аместитель Министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 

  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – Китай» 

Период ограничений, вызванных распространением COVID-19, привел к снижению уровня и 
динамики торгово-экономического сотрудничества всех стран, в том числе России и Китая. В 2020 
году объем двусторонней торговли составил 107,77 млрд долларов США, что на 2,9% меньше по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года. В то же время объем торговли между Китаем 
и Дальневосточным федеральным округом России составил 10,8 млрд долларов США, что на 
3,3% больше по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Таким образом, даже в 
период пандемии фундамент многолетнего партнерства Дальнего Востока России и Китая 
позволил сохранить положительную динамику сотрудничества. Очевидно, что потенциал гораздо 
выше, и в новых реалиях нужно выработать новые подходы для его реализации. Наша задача – 
конвертировать намерения в результат. Какие отрасли приобретают все большую значимость для 
инвестиционного сотрудничества в ДФО, какие проекты имеют приоритетное значение, какие 
инициативы требуют повышенного внимания? За счет чего станет возможным довести 
товарооборот Дальнего Востока России с КНР до 15 млрд долл. США к следующему заседанию 
Межправительственной Российско-Китайской комиссии по сотрудничеству и развитию Дальнего 
Востока и Байкальского региона Российской Федерации и Северо-Востока Китайской Народной 
Республики? 

  

Модераторы: 

 Чжоу Лицюнь, Президент, Союз китайских предпринимателей «Элус» 

 Вадим Мошкович, Председатель совета директоров, ООО «Группа Компаний 
«Русагро» 

Выступающие: 

 Чжу Бисинь, Председатель совета директоров, China Chengtong Holdings Group Ltd 
(онлайн) 

 Ян Жобин, Председатель совета директоров, MCC International Corporation (онлайн) 

 Константин Лашкевич, Генеральный директор, ООО УК «РФП Групп» 

 Дмитрий Савенков, Генеральный директор, ООО «Легендагро Приморье» 

 Лу Хао, Генеральный директор, КитайСтрой ООО 

 Николай Харитонов, Председатель комитета Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации по региональной политике и проблемам Севера и 
Дальнего Востока 

 Ян Хуайи, Генеральный директор, Branch of Sinopec Overseas Oil and Gas Ltd 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики (онлайн) 

 Ихэ Чень, Председатель комитета по управлению, ЗАО «Корпорация энергетической 
промышленности» (онлайн) 

 Ли Шаоши, Генеральный директор, ООО «Дальневосточная корпорация Синьсин» 

 Андрей Шаронов, Президент, Московская школа управления СКОЛКОВО 

 Мэй Юнхун, Председатель правления, Агрохолдинг «Кантри Гардн»; вице-президент, 
«Кантри Гардн Групп» (онлайн) 

Участник дискуссии: 

 Янь Вэньбинь, Генеральный консул Китайской Народной Республики во 
Владивостоке 

Видеообращение: 

 Чжан Ханьхуэй, Чрезвычайный и Полномочный Посол Китайской Народной 
Республики в Российской Федерации 

  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 13  

Общая ответственность в меняющемся мире 

Здоровый город – здоровый человек 

Современный здоровый город сегодня – это город, сочетающий в себе баланс экологических, 
социальных и экономических интересов развития. Парки и зеленые зоны – это показатель 
развития и точки притяжения для жителей. Это новые публичные пространства, которые могут 
стать как центрами здоровой активности, так и местами антисоциальной деятельности. Как 
сформировать позитивный образ города и простимулировать жителей заниматься спортом на 
природе? Поможет ли зарубежный опыт преобразования «зеленых» пространств для решения 
проблемы «озеленения» городов Дальневосточного региона? Какая инфраструктура парковых 
зон оптимальна для городов ДФО? 
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Модератор: 

 Екатерина Кучерявенко, Управляющий директор проектов, КБ «Стрелка» 

Выступающие: 

 Мелита Вуйнович, Представитель в Российской Федерации, глава офиса в 
Российской Федерации, Всемирная организация здравоохранения (онлайн) 

 Сергей Кравчук, мэр г. Хабаровска 

 Андрей Самохин, Главный управляющий директор, руководитель Блока аналитики и 
маркетинга, Группа ВЭБ.РФ 

 Кирилл Солгалов, Заместитель директора, главный архитектор, SPI Planning Group 

 Марат Шамьюнов, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 17 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Беспилотные логистические коридоры: Россия строит цифровой мост между 
Азией и Европой 

Россия определила одной из ключевых стратегических целей развития транспорта и логистики – 
нарастить транзит грузов между Азией и Европой в 10 раз к 2030 году. Для выполнения задачи 
Министерство транспорта РФ реализует проект по созданию беспилотных логистических 
коридоров, цифровая инфраструктура которых обеспечит безопасное движение автономных 
грузовиков всех мировых автопроизводителей. Стартовым участком станет М-11 «Нева» – первая 
в мире трасса, на всем протяжении которой к 2024 году поедут беспилотные грузовики. Далее 
отработанные решения будут масштабироваться на ЦКАД, строящуюся дорогу М-12 от Москвы 
до Екатеринбурга и еще порядка 20 тыс. км федеральных трасс. Так, поэтапно Россия построит 
цифровой мост между Азией и Европой. Какие компании станут первыми участниками проекта от 
Европы и Азии? Когда беспилотные грузовики смогут перевозить товары из Азии в Европу и 
обратно? Какие шаги уже прошла Россия для создания первых в мире транзитных коридоров для 
автономных автоперевозок? 

  

Модератор: 

 Ольга Архангельская, Партнер, руководитель группы по оказанию услуг компаниям 
секторов недвижимости, транспорта, инфраструктуры и государственным компаниям в 
СНГ, компания EY 

Выступающие: 

 Кирилл Богданов, Заместитель Министра транспорта Российской Федерации 

 Евгений Дитрих, Генеральный директор, АО «ГТЛК» 

 Антон Замков, Генеральный директор, ООО «РТ-Инвест Транспортные Системы»; 
директор, Ассоциация «Цифровой транспорт и логистика» (ЦТЛ) 

 Игорь Каширин, Генеральный директор, ООО «Глобальные системы автоматизации» 
(ГЛОСАВ) 

 Сергей Яворский, Генеральный директор, АО(Н) «Вольво Восток» 

Участники дискуссии: 

 Олег Панкратов, Генеральный директор, ВТБ Инфраструктурный Холдинг 

 Сергей Сергушев, Заместитель генерального директора по логистике, АО «Почта 
России» 

 Анатолий Сморгонский, Генеральный директор, Gett в России 
  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Международные мероприятия 

Пленарное заседание Международной научной конференции 

Исторические и современные тренды развития отношений России и Монголии: 
навстречу 100-летнему юбилею 
  

15:00–16:30 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 2 

Международные мероприятия 

Десятилетие МКО АТЭС: достижения и перспективы 

Стремясь к устойчивому экономическому росту и процветанию в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе, экономики АТЭС исходили из того, что высшее образование является главной движущей 
силой динамично развивающихся рынков и устойчивого социально-экономического прогресса для 
процветания региона. Таким образом, развитие АТЭС в области образования стало крайне 
важным вопросом в приобретении необходимых компетенций для развития человеческих 
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ресурсов, стимулирования инноваций и технологий, а также расширения возможностей 
трудоустройства. 
На протяжении десяти лет Конференция по сотрудничеству в сфере высшего образования 
стремится к укреплению связей между образовательными учреждениями России и стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона. Конференция и Дальневосточный федеральный университет 
как ее ключевой организатор стали надежной площадкой для обсуждения тенденций и вызовов в 
развитии регионального образовательного сообщества, а также предлагают концептуальную 
основу для разработки политики. 
Участникам 10-й конференции АТЭС предлагается задуматься о будущем сотрудничества в 
области высшего образования в Азиатско-Тихоокеанском регионе и за его пределами. 
Ключевые темы: 
• Меняющийся облик высшего образования: тенденции, проблемы и детерминанты 
развития в Азиатско-Тихоокеанском регионе. 
• Новые и существующие рамки для содействия образованию и обучению на протяжении 
всей жизни. 
• Образовательные стратегии АТЭС: оглядываясь назад и двигаясь вперед. 
• Лучшие образовательные практики десятилетия в экономиках АТЭС. 

  

Модератор: 

 Виктория Панова, Проректор по международным отношениям, Дальневосточный 
федеральный университет 

Приветственные слова: 

 Армида Салсиа Алишахбана, Исполнительный секретарь экономической и 
социальной комиссии ООН для Азии и Тихого океана (ЭСКАТО) (онлайн) 

 Галина Карелова, Заместитель Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации (онлайн) 

 Алексей Кошель, Исполняющий обязанности ректора, ФГАОУ ВО «Дальневосточный 
федеральный университет» (ДВФУ) 

Выступающие: 

 Никита Анисимов, Ректор, Национальный исследовательский университет «Высшая 
школа экономики» 

 Кирилл Барский, Посол по особым поручениям, Министерство иностранных дел 
Российской Федерации 

 Нгуен Ван Фук, Заместитель министра образования и подготовки кадров 
Социалистической Республики Вьетнам (онлайн) 

 Виктор Годой Вейга, Исполнительный секретарь Министерства образования 
Федеративной Республики Бразилия (онлайн) 

 Лучано Конкейро Боркес, Заместитель министра высшего образования Мексиканских 
Соединенных Штатов (онлайн) 

 Евгений Примаков, Руководитель, Федеральное агентство по делам Содружества 
Независимых Государств, соотечественников, проживающих за рубежом, и по 
международному гуманитарному сотрудничеству (Россотрудничество) 

 Кристофер Тремеван, Генеральный секретарь, Ассоциация университетов Азиатско-
Тихоокеанского региона (онлайн) 

 Валерий Фальков, Министр науки и высшего образования Российской Федерации 

 Киёси Ямада, Ректор Университета Токай 
  

15:00–16:30 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Национальная программа: дальневосточный бизнес-план 

В сентябре 2020 года утверждена Национальная программа социально-экономического развития 
Дальнего Востока на период до 2024 года и на перспективу до 2035 года, которая позволяет 
сфокусировать усилия органов власти всех уровней, бизнеса, общества на ключевых приоритетах 
развития региона. Основные цели программы – ускорение развития экономики региона, 
улучшение демографической ситуации, повышение качества жизни людей. Каковы первые итоги 
реализации Национальной программы? Как влияет реализация Национальной программы на 
достижение национальных целей ускоренного развития Дальнего Востока, а главное – на 
реальное улучшение жизни людей? Какие проекты и решения в области экономического развития 
Дальнего Востока уже приняты, как они влияют на достижение целей ускоренного экономического 
роста Дальнего Востока? Какие решения необходимо принять для успешной реализации 
Национальной программы в дальнейшем? 

  

Модератор: 

 Михаил Кузнецов, Директор, Федеральное автономное научное учреждение 
«Восточный центр государственного планирования» (ФАНУ «Востокгосплан») 
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Выступающие: 

 Сергей Киров, Член правления, первый заместитель генерального директора, ПАО 
«РусГидро» 

 Елена Мартынова, Заместитель руководителя, Федеральная служба государственной 
регистрации, кадастра и картографии (Росреестр) 

 Никита Стасишин, 3аместитель Министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 

 Марат Шамьюнов, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

 Александр Шохин, Президент, Российский союз промышленников и 
предпринимателей (РСПП) 

Участники дискуссии: 

 Иван Абрамов, Заместитель председателя комитета Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации по экономической политике 

 Дмитрий Вербов, Начальник Центра инновационного развития, ОАО «РЖД» 

 Александр Исаевич, Член совета директоров, генеральный директор – председатель 
правления, АО «Корпорация «МСП» 

 Юлия Морозова, Временно исполняющий обязанности заместителя председателя 
правительства Камчатского края; Министр экономического развития и торговли 
Камчатского края 

 Василий Нагибин, Временно исполняющий обязанности начальника департамента по 
вопросам экономической и социальной политики, Аппарат полномочного 
представителя Президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном 
округе 

 Айсен Николаев, Глава Республики Саха (Якутия) 
  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Лес России на распутье. Что дальше? 

В России с 1 января 2022 года вводится полный запрет на экспорт необработанной древесины 
хвойных и ценных лиственных пород. C учетом недостаточности перерабатывающих мощностей 
в ДФО возникает риск сокращения рабочих мест в отрасли лесозаготовки. Развитие 
лесопромышленного комплекса так же сдерживается рядом факторов. Это неактуальность 
информации о лесных запасах, отсутствие лесных дорог и энергосетей, использование 
низкопроизводительного ручного труда при заготовке древесины, раздробленность свободных от 
аренды лесных участков. Как реализовать стратегию развития лесопромышленного комплекса до 
2030 года?  Какие меры государственной поддержки необходимы для минимизации социально-
экономических рисков, связанных с запретом экспорта необработанной древесины? Как повысить 
эффективность использования сырьевой базы? Проблемы воспроизводства лесных ресурсов: 
как вырастить то, что посадили? Проблемы регуляторики в лесной отрасли и как их преодолеть? 
Возможно ли использовать информационные данные о лесных ресурсах и как упростить процесс 
получения леса в аренду? Как использовать современные информационные технологии для 
планирования, учета и контроля лесозаготовок и оборота лесоматериалов коммерческими 
организациями и органами государственной власти? 

  

Модератор: 

 Александр Абрамов, Председатель совета директоров, EVRAZ plc 

Выступающие: 

 Кирилл Берман, Исполнительный директор по цифровизации, АО «Корпорация 
развития Дальнего Востока и Арктики» 

 Анатолий Бобраков, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

 Олег Бочаров, Заместитель Министра промышленности и торговли Российской 
Федерации 

 Дмитрий Добрынин, Вице-президент, АО «Нью Форест Про» 

 Николай Иванов, Управляющий директор, Сегежа Групп 

 Константин Лашкевич, Генеральный директор, ООО УК «РФП Групп» 

 Владимир Ситнов, Старший вице-президент, Сбербанк 

 Вячеслав Спиренков, Заместитель руководителя, Федеральное агентство лесного 
хозяйства 

 Хироси Томисима, Старший управляющий директор, IIDA Group Holdings Co. Ltd. 
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15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 7 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Выездная гостиная ЕЖФ. Непрерывное развитие: выбор или необходимость 
для женщин-лидеров? 

В новой экономике непрерывное самосовершенствование становится основным залогом 
успешного продвижения. Современному человеку уже недостаточно обладать однажды 
полученными знаниями: необходимо непрерывно приобретать и развивать контекстные и кросс-
контекстные навыки. Доступ к непрерывному образованию важен для всех, но именно женщинам 
бывает сложно найти время и возможность для профессионального развития в течение всей 
жизни. В условиях, когда компетенции стремительно обновляются, даже незначительный 
перерыв в работе оборачивается потерей профессиональной востребованности, отсутствием 
карьерного роста и снижением оплаты труда. Пандемия и самоизоляция еще раз доказали, что 
лучшие инвестиции – это инвестиции в собственный рост. Причем в большей степени в свое 
развитие вкладывают женщины, занимающие высокие позиции или работающие на себя. Как 
научиться учиться? Как сделать непрерывное образование доступным для всех? Какие проекты 
необходимы для расширения образовательных возможностей для женщин? 

  

Модератор: 

 Мария Афонина, Проректор по образовательной деятельности Мастерской 
управления «Сенеж» 

Выступающие: 

 Евгения Долматова, Основатель, Школа балетного и сценического искусства 
«Артист»; Балерина Мариинского театра и Баварского национального балета 

 Елена Дружинина, Заместитель Министра науки и высшего образования Российской 
Федерации (онлайн) 

 Вера Подгузова, Старший вице-президент, директор дирекции по внешним связям, 
ПAO «Промсвязьбанк» 

 Светлана Фефилова, Заместитель генерального директора, АО «Газпром-медиа 
Холдинг» 

 Анна Цивилева, Председатель совета директоров, ООО «Колмар Груп» 

Участники дискуссии: 

 Ольга Бадма-Халгаева, Президент, АНО ДО "Академия будущего ПрофессориУМ" 

 Людмила Талабаева, Член Комитета Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию 

  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 8 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Развитие особо охраняемых природных территорий и роль КСО в устойчивом 
развитии и сохранении уникальной природы Дальнего Востока 

При поддержке ПАО «ГМК «Норильский никель» 

В Российской Федерации создание особо охраняемых природных территорий является 
традиционной формой природоохранной деятельности. Экологическая доктрина Российской 
Федерации рассматривает создание и развитие особо охраняемых природных территорий разных 
уровней и режима в числе основных направлений государственной политики в области экологии. 
ООПТ рассматриваются в качестве основы для развития природного туризма. В эпоху 
стремительного развития возрастает и роль природоохранных учреждений. Сегодня она состоит 
не только в охране окружающей среды, но и в реализации многочисленных проектов устойчивого 
развития. Тема устойчивого развития, наряду с КСО, ESG, IGP, активно набирает обороты. 
Актуальность этих тем подчеркивает участие крупных компаний в их реализации. Как решаются 
задачи по сохранению и воспроизводству биологического разнообразия? Как реализуется 
партнерство государства и бизнеса в данной сфере? Может ли развитие научной деятельности 
на базе ООПТ внести конструктивный вклад в создание условий для устойчивого развития 
территорий и повышения экологической безопасности промышленных предприятий? Какие меры 
необходимы для развития природного туризма, в том числе на ООПТ? 

  

Модератор: 

 Александра Суворова, Телеведущая, телеканал «Россия 24» 

Выступающие: 

 Дмитрий Горшков, Директор, Всемирный фонд дикой природы в России 

 Андрей Грачев, Вице-президент по федеральным и региональным программам, ПАО 
«ГМК Норильский никель» 

 Сергей Иванов, Специальный представитель Президента Российской Федерации по 
вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта 

 Александр Осипов, Губернатор Забайкальского края 
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 Петр Шпиленок, Директор, ФГБУ «Кроноцкий государственный заповедник» 

Участники дискуссии: 

 Алексей Кумарьков, Министр природных ресурсов и экологии Камчатского края 

 Евгений Татаринов, Коммерческий директор, ВТБ Лизинг 

 Елена Тополева-Солдунова, Член Общественной палаты Российской Федерации; 
председатель, Комиссия по развитию некоммерческого сектора и поддержке 
социально ориентированных НКО ОП РФ; директор, АНО «Агентство социальной 
информации» 

  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Общая ответственность в меняющемся мире 

ESG в промышленности: решение глобальных проблем требует 
международного опыта 

Для российского промышленного сектора вопросы устойчивого развития играют все 
возрастающую роль. Промышленность оказывает значительное влияние на окружающую среду. 
На предприятиях заняты десятки тысяч человек в различных регионах России. Интерес к 
вопросам ESG и к тому, насколько ответственно промышленные компании ведут свой бизнес, 
растет не только со стороны регуляторов и общества, но и со стороны международных 
инвесторов. Одновременно с этим трансграничная природа многих экологических проблем, 
например изменения климата, и схожий характер вызовов в социальной сфере формируют общие 
интересы и общую повестку дня для индустриального сектора во всем мире. У российских 
промышленников и их зарубежных коллег есть потребность в установлении плотной кооперации 
для обмена опытом решения вопросов устойчивого развития. Какие формы могла бы иметь такая 
кооперация? Какой опыт сотрудничества есть на сегодняшний день и в какую сторону оно должно 
развиваться далее? Какие ноу-хау могут предложить иностранным коллегам российские 
компании? В каких решениях есть наибольшая потребность у российских компаний? 

  

Модератор: 

 Игорь Коротецкий, Партнер, руководитель группы операционных рисков и 
устойчивого развития, КПМГ в СНГ 

Выступающие: 

 Павел Грачев, Генеральный директор, ПАО «Полюс» 

 Рохитеш Дхаван, Главный исполнительный директор, Международный совет по 
горному делу и металлам (онлайн) 

 Сергей Комышан, Исполнительный директор, Маркетинг и продажи, Обеспечение 
производства, Инновации и развитие бизнеса, ООО «СИБУР» 

 Александр Либеров, Президент, Siemens в России 

 Джон Маллиган, Глава по изменению климата и рыночным отношениям, Всемирный 
совет по золоту (онлайн) 

 Юлия Шабала, Заместитель генерального директора по устойчивому развитию и 
корпоративным вопросам, ООО «Удоканская медь» 

 Клод Шимпер, Старший вице-президент по управлению производством в России, 
Kinross Gold Corporation 

Участник дискуссии: 

 Михаил Сутягинский, Председатель совета директоров, АО «ГК «Титан» 

  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 10 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Развиваем.ДВ: как привлечь инвестиции на Дальний Восток? 

При поддержке ВЭБ.РФ 

С точки зрения инвестора Дальний Восток – это территория огромных возможностей, но, 
одновременно, и повышенного риска, который складывается из логистических, 
инфраструктурных, демографических ограничений, высокой стоимости строительства и 
энергоснабжения. Практика последних лет показала, что барьеры для инвесторов на Дальнем 
Востоке могут быть эффективно преодолены при поддержке институтов развития. За последние 
годы при их участии были реализованы такие масштабные инвестиционные проекты, создающие 
качественно новый экономический ландшафт Дальнего Востока, как газохимический кластер в 
Амурской области, производство судов и минеральных удобрений в Приморье, добыча меди и 
золота в Хабаровском крае, модернизация аэропортов и т.п. Свою эффективность уже доказали 
такие финансовые инструменты государственной поддержки, реализуемые через институты 
развития, как льготное финансирование, фабрика проектного финансирования, вхождение в 
капитал проекта. Благодаря достигнутым результатам инвесторы поверили, что на Дальнем 
Востоке можно делать бизнес, который, с одной стороны, коммерчески эффективен, а, с другой, 
прямо работает на достижение национальных целей. На подходе находится ряд перспективных 
проектов, способных принести значительные социально-экономические эффекты для экономики 
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и жителей макрорегиона. Какие инструменты поддержки необходимы для их запуска? Какую роль 
в развитии экономики и повышении качества жизни на Дальнем Востоке могут сыграть новые 
инфраструктурные проекты? Какие шаги должны быть предприняты для реализации 
туристического и экспортного потенциала региона? Как ускорить развитие городов и добиться 
устойчивого притока населения в макрорегион? 

  

Модератор: 

 Артем Довлатов, Заместитель председателя – член правления, ВЭБ.РФ; 
генеральный директор, ВЭБ.ДВ 

Выступающие: 

 Константин Басюк, Председатель совета директоров, АО «ХАБАРОВСКИЙ 
АЭРОПОРТ» 

 Сергей Бачин, Генеральный директор, ООО «Васта Дискавери» 

 Александр Крутиков, Председатель наблюдательного совета, Инвестиционное 
товарищество «Корпорация «Рыба.РФ» 

 Сталбек Мишаков, Генеральный директор, ООО «Северная звезда» 

 Алексей Муратов, Партнер, КБ «Стрелка» 

 Владимир Солодов, Губернатор Камчатского края 

 Константин Шестаков, Глава города Владивостока 

Участники дискуссии: 

 Андрей Аникин, Заместитель генерального директора по развитию и сопровождению 
проектов, АО «УСК МОСТ» 

 Александр Девяткин, Руководитель дирекции финансирования инфраструктуры и 
проектов ГЧП, Банк ВТБ (ПАО) 

 Константин Сухоребрик, Генеральный директор, АО «Авиакомпания «Аврора» 
  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Как приблизить Дальний: пути снижения транспортных издержек 

Ускоренное развитие Дальнего Востока невозможно без усиления и расширения экономических 
связей между регионами и устоявшимися центрами роста. Иными словами, необходимо 
достижение агломерационного эффекта национального масштаба. Обязательным условием 
данного процесса является наличие развитой транспортной инфраструктуры. При этом темпы 
развития транспортной инфраструктуры должны быть опережающими, что предполагает, в 
конечном итоге, снижение транспортных издержек в структуре расходов всех хозяйствующих 
субъектов экономики. Обеспечение такого результата возможно за счет развития транспортной 
инфраструктуры в трех направлениях. Во-первых, дальнейшее расширение и глубокая 
модернизация существующих инфраструктурных мощностей традиционных и наиболее широко 
используемых на Дальнем Востоке видов транспорта: железнодорожного, автомобильного и 
авиационного. Во-вторых, создание инфраструктурного каркаса меридиональных 
мультимодальных перевозок в свете возрастающей роли СМП, что невозможно представить без 
развития речного транспорта и инфраструктуры внутренних водных путей. В-третьих, развитие 
беспилотных видов транспорта, функционирование которых может быть, как более, так и менее 
требовательным к наличию капиталоемкой инфраструктуры. Текущая потребность в 
инфраструктуре? Обеспечение вывоза и ввоза продукции. Запросы к тарифам на доступ к 
инфраструктуре? Потенциал мультимодальных перевозок для экономики Дальнего Востока? 
Каковы перспективы внутренних водных путей и беспилотного транспорта на Дальнем Востоке? 

  

Модератор: 

 Роман Троценко, Основатель, председатель совета директоров, Корпорация АЕОН 

Выступающие: 

 Максим Акимов, Генеральный директор, АО «Почта России» 

 Олег Белозёров, Генеральный директор – председатель правления, ОАО 
«Российские железные дороги» 

 Гаджимагомед Гусейнов, Первый заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Евгений Дитрих, Генеральный директор, АО «ГТЛК» 

 Александрс Исуринс, Президент, председатель правления, ПАО «ТрансКонтейнер» 

 Екатерина Ляхова, Директор по развитию бизнеса, Государственная корпорация по 
атомной энергии «Росатом»; заместитель директора, председатель совета 
директоров, АО «Атомэнергопром» 

 Ирина Ольховская, Директор по портовым и железнодорожным проектам, ОАО 
«УГМК» 
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 Степан Солженицын, Генеральный директор, ООО «Сибирская генерирующая 
компания»; генеральный директор, АО «СУЭК» 

 Вадим Швецов, Генеральный директор, «Соллерс Груп» 

Участники дискуссии: 

 Александр Крутиков, Председатель наблюдательного совета, Инвестиционное 
товарищество «Корпорация «Рыба.РФ» 

 Николай Чернецов, Директор практики стратегического и операционного консалтинга, 
КПМГ в СНГ 

  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – Европа» 

ДФО и Арктика входят в число наиболее уязвимых регионов на земле. Малые коренные народы, 
уникальная природа и животный мир, богатство ресурсов, а также сложные климатические 
условия требуют осознанного и особенного бережного подхода к развитию данных территорий и 
сохранению уникального наследия для будущих поколений. Изменение климата и 
низкоуглеродный курс как ведущих европейских, так и азиатских держав открывают для 
российского Дальнего Востока и Арктики дополнительные перспективы. Реализация потенциала 
Северного морского пути расширяет региональные возможности для судоходства, близость к 
рынкам сбыта, а также благоприятные географические условия открывают путь к лидерству в 
области производства водорода и энергии из возобновляемых источников. Одновременно с этим 
внедрение современных цифровых и телекоммуникационных технологий повышает 
эффективность управления хозяйственной деятельностью в условиях больших расстояний, 
энергоэффективности и производительности труда. Могут ли цифровые и зеленые технологии 
стать новым конкурентным преимуществом для Дальнего Востока и Арктики и изменить его 
традиционную экономическую специализацию? Является ли регион перспективным для 
европейских инвестиций с прицелом экспорта на рынок Японии, Китая и Республики Кореи? 

  

Модератор: 

 Тадзио Шиллинг, Генеральный директор, Ассоциация европейского бизнеса (АЕВ) 

Выступающие: 

 Александр Маликов, Вице-президент по развитию, Orange Business Services 

 Сергей Мачехин, Заместитель генерального директора по проектному инжинирингу и 
международному сотрудничеству, ПАО «РусГидро» 

 Антон Москвин, Вице-президент по маркетингу и развитию бизнеса, АО «Русатом 
Оверсиз» 

 Эдгарс Пузо, Генеральный директор в России и СНГ, Atos 

 Антти Хелантеря, Чрезвычайный и Полномочный Посол Финляндской Республики в 
Российской Федерации 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики (онлайн) 

 Антон Чудаев, Генеральный директор в России, РОМА S.A.S 

Участники дискуссии: 

 Франсуа Боржида, Вице-президент по России, TotalEnergies (онлайн) 

 Денис Буцаев, Генеральный директор, ППК «Российский экологический оператор» 

 Ярослав Гамзиков, Генеральный директор в России, Smoove 

 Дмитрий Григорьев, Генеральный директор в России, E.ON Connecting Energies 

 Алексис Деларофф, Генеральный директор, Accor Россия, Грузия, Украина & СНГ 
(онлайн) 

 Дмитрий Завгородний, Управляющий директор, член правления, Hyve Россия 

 Торе Мортен Лоcет, Старший вице-президент по международной геологоразведке и 
добыче, Equinor 

 Павел Шинский, Генеральный директор, Франко-российская торгово-промышленная 
палата (онлайн) 

  

15:00–16:30 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 13  

Общая ответственность в меняющемся мире 

Медицина на экспорт: возможности рынков АТР 

Произошедшая в 2020 году модернизация здравоохранения может дать новый импульс развитию 
медицинского туризма в России. Пандемия заставила мобилизовать ресурсы системы 
медицинской помощи и существенно повысить ее доступность, в том числе для тех, кто приезжает 
в Россию на лечение. Для повышения инвестиционной привлекательности рынка медицинского 
экспорта, а также углубления интеграции Российской Федерации в глобальный рынок 
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медицинских услуг необходимо проводить целенаправленную политику по повышению 
клиентоориентированности медицинского сервиса и приведению его уровня к международным 
стандартам. Стратегическая близость к странам Азиатско-Тихоокеанского региона может стать 
для ДФО преимуществом с точки зрения развития медицинского туризма при условии 
стимулирования трансфера в Россию современных медицинских технологий, увеличения 
количества клиник и создания качественной, конкурентоспособной медицинской инфраструктуры. 
Может ли медицинский туризм в России стать драйвером экономического развития? Как достичь 
увеличения инвестиционной значимости отрасли и нарастить объемы экспорта медицинских 
услуг в России? Какие стратегии должны способствовать повышению качества медицинского 
обслуживания в России с точки зрения экономической эффективности отрасли для туристов? 
Станет ли реабилитационная медицина и возросший в связи с COVID-19 спрос на 
соответствующие услуги драйвером развития отрасли медицинского туризма? Как использовать 
потенциал международного сотрудничества и стимулировать трансфер в российское 
здравоохранение лучших инновационных технологий стран АТЭС? Какие шаги необходимо 
предпринять для увеличения потенциала дальневосточного округа на рынке экспорта 
медицинских услуг и превратить ДФО в одну из наиболее привлекательных туристических 
дестинаций? 

  

Модератор: 

 Эвелина Закамская, Главный редактор, телеканал «Доктор»; телеведущая, телеканал 
«Россия 24» 

Выступающие: 

 Елена Жидкова, Начальник, Центральная дирекция здравоохранения – филиал ОАО 
«РЖД» 

 Галина Изотова, Заместитель председателя, Счетная палата Российской Федерации 

 Олег Пак, Проректор по медицинским вопросам, Медицинский центр 
Дальневосточного федерального университета 

 Олег Салагай, Заместитель Министра здравоохранения Российской Федерации 
(онлайн) 

 Сергей Сидоров, Председатель совета директоров, ООО «МЕДСКАН» 

 Андрей Шувалов, Управляющий партнер, ООО «Медикэр» 

Участник дискуссии: 

 Сергей Давыдов, Генеральный директор, Инновационная клиника «Академия 
Здоровья» 

  

15:00–16:30 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 17 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Перезагрузка островных территорий Дальнего Востока – особые условия для 
инвестиций  

B прошлом году был принят комплекс мер, направленных на решение задачи по деофшоризации 
российской экономики. Ужесточение требований к международному обмену налоговой 
информацией, пересмотр соглашений об избежании двойного налогообложения с рядом стран, а 
также планы по расширению данной практики на другие традиционные низконалоговые 
юрисдикции при одновременном совершенствовании режима САР привели к резкому увеличению 
популярности редомициляции иностранных компаний в РФ. Сегодня уже 47 холдинговых 
компаний приняли решение переехать в специальные административные районы РФ, еще 
несколько крупных компаний изучают первую практику и готовятся принять решение о переезде 
в этом году. Однако САР пока не является «массовым» режимом и для переезда на остров 
Русский требует дополнительных стимулов, чтобы повысить заинтересованность инвесторов к 
данной территории. На фоне возрастающего интереса бизнеса к режиму САР анонсированы 
планы по созданию свободной таможенной зоны и беспрецедентным мерам стимулирования 
экономической и инвестиционной деятельности на Курильских островах. Особые условия 
ведения деятельности и освобождение инвесторов-резидентов островных территорий от налогов 
на длительный срок позволит перезапустить экономику таких территорий на Дальнем Востоке. 
При равнозначных условиях САР чего не хватает бизнесу для переезда на остров Русский? Какие 
дополнительные меры требуются для комфортного возвращения бизнеса в РФ? Будет ли вторая 
волна переезда в свете планируемых изменений, и кого ждать в САР в горизонте 1–2 лет? Каким 
будет налоговый режим Курильских островов? Станут ли островные территории РФ для бизнеса 
альтернативой зарубежным офшорам? 

  

Модератор: 

 Михаил Орлов, Партнер, руководитель департамента налогового и юридического 
консультирования, КПМГ в СНГ 
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17:15–18:45 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Важнейшее из искусств: перспективы кинокластера на Дальнем Востоке 

В настоящее время на Дальнем Востоке наблюдается высокий уровень интереса к киносъемкам 
со стороны российских и зарубежных режиссеров, особенно интенсивно киноиндустрия 
развивается в таких регионах, как Республика Саха (Якутия), Республика Бурятия и Приморский 
край. Локальные кинокомпании создают контент для всей России, а проходящие во Владивостоке 
и Южно-Сахалинске международные фестивали «Меридианы Тихого» и «Край света. Восток» 
знакомят зрителей и профессионалов с новостями азиатского кинематографа. Все это 
демонстрирует необходимость создания новых механизмов поддержки индустрии для 
дальнейшего развития. Каковы перспективы создания кинокластера на Дальнем Востоке? Каким 
образом можно привлечь в регион новые кадры? Какие меры поддержки могут быть наиболее 
эффективными для развития кинопроизводства? 

  

Модератор: 

 Александра Максимец, Генеральный директор, ООО «Морской волк. Создание 
киноисторий» 

Выступающие: 

 Ефим Звеняцкий, Художественный руководитель, ГАУК «Приморский академический 
краевой драматический театр имени М. Горького»; лауреат премии Правительства 
Российской Федерации 2016 года в области культуры 

 Александр Мельник, Кинорежиссер, сценарист, член Гильдии кинорежиссеров России 

 Дина Подпругина, Генеральный директор, ООО «Байкалкино» 

 Алексей Романов, Художественный руководитель, АУ РС(Я) ГНК «Сахафильм» 

 Федор Щербаков, Генеральный директор, Киностудия «Ленфильм» 

Участник дискуссии: 

 Афанасий Саввин, Генеральный директор, АО «Корпорация развития Республики 
Саха (Якутия)» 

  

17:15–18:45 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Бюджетная справедливость. Кому на Руси жить хорошо? 

Шесть из десяти наиболее крупных по площади субъектов Российской Федерации входят в состав 
Дальневосточного федерального округа и четыре из пяти регионов с наименьшей плотностью 
населения и тяжелыми климатическими условиями. При этом десять из одиннадцати субъектов 
Дальнего Востока имеют уровень бюджетной обеспеченности ниже среднероссийского, четыре 
из них ниже минимального. Как регионам Дальнего Востока обеспечивать достижение 
национальных целей при таком уровне бюджетной обеспеченности? Можно ли двигаться вперед 
без "бюджета развития"? Насколько опасны бюджетные диспропорции? Почему на 
муниципальном уровне есть «отрицательный межбюджетный трансферт», а на региональном 
нет? Помогут ли дополнительные меры поддержки повысить уровень жизни населения и 
остановить отток населения с Дальнего Востока? Почему показатель уровня бюджетной 
обеспеченности в среднем по ДФО за 10 лет вырос всего на 13%? Достаточно ли мер по 
поддержке регионов, решения о которых приняты в 2021 году, для восстановления бюджетной 
справедливости? Что эффективней: увеличение объема межбюджетных трансфертов, в том 
числе дотаций или передача отдельных полномочий на федеральный уровень? 

  

Модератор: 

 Владимир Солодов, Губернатор Камчатского края 

Выступающие: 

 Владимир Климанов, Директор, Автономная некоммерческая организация «Институт 
реформирования общественных финансов» (ИРОФ); Руководитель Центра 
региональной политики, Российская академия народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС) 

 Александр Осипов, Губернатор Забайкальского края 

 Татьяна Половайкина, Первый заместитель председателя Правительства Амурской 
области 

 Диана Самандас, Министр финансов Магаданской области 

 Наталья Трунова, Аудитор, Счетная палата Российской Федерации 

 Марат Шамьюнов, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

Участник дискуссии: 

 Мария Авилова, Первый заместитель председателя Правительства Хабаровского 
края 
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17:15–18:45 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 8 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Вечные ценности: перспективы золота и драгметаллов 

По объемам производства Российская Федерация входит в тройку крупнейших производителей 
золота и в пятерку ведущих производителей серебра в мире. При этом значительные объемы 
сырьевых товаров, содержащих драгоценные металлы, идут на экспорт, не загружая 
отечественные аффинажные заводы. Прогнозируемое истощение мировых запасов драгоценных 
металлов, повышающее со временем их стоимость, поднимает вопросы оптимального 
использования ресурсного потенциала страны. Минфин России разрабатывает механизмы 
регулирования объемов экспорта драгметаллов и создания дополнительных экономических 
условий для аффинажа внутри страны, в том числе на территории Дальневосточного региона. 
Какова роль золота как «защитного актива» в экономике? Какие крупные проекты в отрасли уже 
реализуются и могут быть перспективными в ближайшее время? Какая инфраструктура 
необходима отечественным компаниям для обеспечения независимости от западных отраслевых 
организаций и ассоциаций? 

  

Модератор: 

 Александр Маркин, Председатель, Некоммерческое партнерство «Объединение 
аффинажных заводов» 

Выступающие: 

 Сергей Журавлев, Вице-президент по работе с государственными органами, ПАО 
«Полюс» 

 Юрий Зубарев, Руководитель, Федеральная пробирная палата (онлайн) 

 Сергей Кашуба, Председатель, Союз золотопромышленников России (онлайн) 

 Алексей Моисеев, Заместитель Министра финансов Российской Федерации 

 Александр Плешаков, Вице-президент, АО «Полиметалл УК» 

 Анатолий Попов, Заместитель Председателя Правления, Сбербанк 

 Татьяна Фиц, Директор по государственной политике и взаимодействию с 
центральными банками, Всемирный совет по золоту (онлайн) 

Участники дискуссии: 

 Владимир Архипов, Руководитель, Межрегиональное управление Федеральной 
пробирной палаты по Дальневосточному федеральному округу 

 Павел Волков, Статс-секретарь – заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Виталий Сергейчук, Старший вице-президент, заместитель руководителя 
департамента по работе с клиентами рыночных отраслей, Банк ВТБ (ПАО) 

 Максим Терещенко, Министр промышленности и геологии Республики Саха (Якутия) 
  

17:15–18:45 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – Индия» 

Республика Индия является стратегическим партнером России. Страны поставили амбициозную 
цель: к 2025 году увеличить товарооборот до 30 миллиардов долларов. Какие меры необходимо 
внедрить для достижения данных показателей? Какие отрасли несырьевого неэнергетического 
экспорта Дальнего Востока России и Арктики могут внести наибольший вклад для достижения 
данных договоренностей? Как развивается текущее двустороннее сотрудничество в области 
добычи и поставок коксующегося угля? Какие дополнительные механизмы необходимы для 
расширения и активизации данного сотрудничества? Какие дополнительные направления 
горнодобывающей промышленности обладают наибольшим потенциалом для инвестиционного 
сотрудничества на Дальнем Востоке и в Арктической зоне России? Каковы перспективы развития 
российско-индийского сотрудничества в области водородной энергетики? 

  

Модератор: 

 Юрий Левин, Ректор, Московская школа управления СКОЛКОВО 

Выступающие: 

 Алок Кумар Гупта, Управляющий директор, генеральный директор,  ONGC Videsh 
Limited 

 Венкатеш Варма Датла Бала, Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики 
Индия в Российской Федерации 

 Шри Манодж Джайн, Председатель, управляющий директор, GAIL (India) Limited 

 Сергей Мачехин, Заместитель генерального директора по проектному инжинирингу и 
международному сотрудничеству, ПАО «РусГидро» 
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 M. M. Муругаппан, Неисполнительный председатель, Murugappa Group (онлайн) 

 Ирина Ольховская, Директор по портовым и железнодорожным проектам, ОАО 
«УГМК» 

 Шри П. Равендран, Председатель, Chennai Port Trust (онлайн) 

 Шри Хардип Сингх Пури, Министр нефти и природного газа Республики Индия 

 Владимир Ситнов, Старший вице-президент, Сбербанк 

 Анна Цивилева, Председатель совета директоров, ООО «Колмар Груп» 

 Удай Шанкар, Президент, FICCI (онлайн) 

 Николай Шульгинов, Министр энергетики Российской Федерации 

Участник дискуссии: 

 Веннелаканти Кальяна Рама, Председатель совета директоров, управляющий 
директор, Container Corporation of India Ltd. (онлайн) 

  

17:15–18:45 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 10 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Партнерство против пандемии: антикризисные стратегии в медицине 

Сегодня, в контексте накопленного опыта противодействия пандемии, ответом на вызовы 
времени должны стать способность национальных систем здравоохранения противостоять 
чрезвычайным кризисам, а также устойчивое межстрановое партнерство в области разработки 
эффективных стратегий этого противостояния. Важнейшей зоной такого сотрудничества остается 
экономическое пространство Азиатско-Тихоокеанского региона, страны которого, начиная с КНР, 
первыми приняли на себя удар коронавирусной инфекции. Ключевым аспектом трансформации 
глобального здравоохранения сегодня являются вопросы национальной биологической 
безопасности не только с точки зрения предупредительных стратегий недопущения подобных 
катастроф, но и в сфере поиска новых векторов развития, усовершенствования механизмов, 
обеспечивающих всем гражданам оперативную доступность качественной медицинской помощи 
в любых условиях. Каким критериям должно соответствовать устойчивое здравоохранение, 
способное отвечать принципам национальной безопасности? Какой международный опыт 
выстраивания устойчивых систем здравоохранения является наиболее релевантным 
поставленным целям? Какие шаги необходимо предпринять в ближайшей перспективе для 
обеспечения устойчивых межстрановых связей и устранения барьеров на пути плодотворного 
сотрудничества? Какие тренды определяют развитие сотрудничества в сфере медицины блока 
АТР? Как опыт пандемии способствовал реформированию системы оказания медицинской 
помощи на Дальнем Востоке? Какие возможны перспективы развития медицинской помощи в 
Дальневосточном регионе, учитывая близость Японии, Китая, Сингапура и других стран с 
развитыми медицинскими технологиями? Какие инвестиции государства и бизнеса могут 
поддержать развитие передовых технологий на Дальнем Востоке? 

  

Модератор: 

 Эвелина Закамская, Главный редактор, телеканал «Доктор»; телеведущая, телеканал 
«Россия 24» 

Выступающие: 

 Мелита Вуйнович, Представитель в Российской Федерации, глава офиса в 
Российской Федерации, Всемирная организация здравоохранения (онлайн) 

 Кирилл Дмитриев, Генеральный директор, Российский фонд прямых инвестиций 
(РФПИ) (онлайн) 

 Галина Изотова, Заместитель председателя, Счетная палата Российской Федерации 

 Андрей Каприн, Генеральный директор, Национальный медицинский 
исследовательский центр радиологии Министерства здравоохранения Российской 
Федерации (онлайн) 

 Станислав Кузнецов, Заместитель Председателя Правления, Сбербанк 

 Александр Петров, Руководитель подкомитета по вопросам обращения 
лекарственных средств, развитию фармацевтической и медицинской 
промышленности, Комитет Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации по охране здоровья 

 Вероника Скворцова, Руководитель, Федеральное медико-биологическое агентство 
(ФМБА России) (онлайн) 

 Гузель Улумбекова, Руководитель, Высшая школа организации и управления 
здравоохранением 

 Виктор Фисенко, Первый Заместитель Министра здравоохранения Российской 
Федерации 

  



VI Восточный экономический форум 
Программа Форума. 

24 

17:15–18:45 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Цифровой двойник. Будущее пространственных данных 

Мы живем в один из самых динамичных периодов в истории человечества – эпоху больших 
данных и высоких скоростей. Технологии меняют жизнь, ускоряют привычные процессы, 
обеспечивают непрерывный поток информации. Данная парадигма определяет главенствующую 
роль государства как обладателя и хранителя пространственных данных. В настоящее время в 
России создается национальная система пространственных данных. Система должна стать 
инструментом пространственного развития России: она позволит увеличить капитализацию 
территории страны и повысить качество оборота недвижимости. Особую важность создание 
системы играет для регионов Дальнего Востока, поскольку их социально-экономическое развитие 
является приоритетной задачей общенационального масштаба. Одним из первых шагов на этом 
пути станет реализация эксперимента по созданию Единого информационного ресурса о земле и 
недвижимости, который позволит гражданам, государству и бизнесу получать наиболее полную 
информацию об определенной территории, в том числе для строительства жилья и 
предоставления земельного участка, а также вовлечь в хозяйственный оборот неиспользуемые 
объекты. Какие управленческие решения об использовании земельных ресурсов диктует новое 
время? Как будет выглядеть единый ресурс пространственных данных для всех? Как эффективно 
управлять землей на Дальнем Востоке? Какие механизмы и сервисы приведут к повышению 
доступности, качества жилья и инфраструктуры в Дальневосточном регионе? 

  

Модератор: 

 Алексей Бобровский, Руководитель службы экономических программ, Телеканал 
«Россия 24» 

Выступающие: 

 Вячеслав Аленьков, Заместитель председателя Правительства Сахалинской 
области 

 Фредрик Зеттерквист, Председатель, Рабочая группа по управлению земельными 
ресурсами, Европейская экономическая комиссия Организации Объединенных Наций 
(ЕЭК ООН) (онлайн) 

 Сергей Карутин, Генеральный директор, АО «Роскартография» 

 Михаил Кузнецов, Директор, Федеральное автономное научное учреждение 
«Восточный центр государственного планирования» (ФАНУ «Востокгосплан») 

 Павел Ляхович, Член правления, управляющий директор, ООО «СИБУР» 

 Хартмут Мюллер, Старший профессор кафедры геоинформатики и геодезии, 
Университет прикладных наук Майнца (онлайн) 

 Анатолий Печатников, Заместитель президента – председателя правления, Банк ВТБ 
(ПАО) 

 Олег Скуфинский, Руководитель, Федеральная служба государственной регистрации, 
кадастра и картографии (Росреестр) 

 Никита Стасишин, 3аместитель Министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 

 Румяна Тончовска, Главный специалист по вопросам управления земельными 
ресурсами, Отдел информационных технологий, климата, энергоресурсов и 
землевладения, Продовольственная и сельскохозяйственная организация, 
Организация Объединенных Наций (ФАО) (онлайн) 

Участники дискуссии: 

 Надежда Камынина, Ректор, ФГБОУ ВО «Московский государственный университет 
геодезии и картографии» 

 Игорь Коротецкий, Партнер, руководитель группы операционных рисков и 
устойчивого развития, КПМГ в СНГ 

 Александр Левинталь, Управляющий директор по Дальнему Востоку, АО «ДОМ.РФ» 
  

17:15–18:45 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Дальний Восток – территория невероятных путешествий. Новые возможности 
для туристов и инвесторов 

Туризм для Дальнего Востока должен стать одним из локомотивов не только устойчивого 
развития экономики, но и социальной стабильности, способствующим повышению качества жизни 
в самом регионе. За последнее время, благодаря активной федеральной и региональной 
политике в сфере туризма, внедрению и функционированию преференциальных режимов 
ТОР/СПВ, консолидации совместных усилий государства и бизнеса, на Дальнем Востоке стали 
активно реализовываться проекты в сфере туризма. Безусловно, с точки зрения привлечения 
инвестиций основным вопросом является сокращение сроков реализации инвестпроектов, 
которое в первую очередь возможно за счет увеличения турпотока и узнаваемости региона. Какие 
факторы сдерживают развитие туризма, что необходимо изменить и каковы эффективные 
механизмы для комплексного развития туристских территорий? 
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Модератор: 

 Сергей Бачин, Генеральный директор, ООО «Васта Дискавери» 

Выступающие: 

 Тарас Демура, Генеральный директор, TUI Россия 

 Александр Козлов, Министр природных ресурсов и экологии Российской Федерации 

 Елена Лысенкова, Заместитель руководителя, Федеральное агентство по туризму 
(Ростуризм) 

 Даши Намдаков, Учредитель, Фонд содействия развитию культуры и искусства им. 
Дашинимы Намдакова 

 Ольга Сурикова, Директор, Налоговое и юридическое консультирование, КПМГ в СНГ 

 Александр Тертычный, Генеральный директор, ООО «Антерра» 

 Алексей Цыденов, Главa Республики Бурятия 

  

17:15–18:45 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 13  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Импакт-инвестиции. Готово ли государство доверить частным партнерам 
решение социальных задач? 

Во многих регионах Дальнего Востока рынок сферы социальных услуг отсутствует: это 
обусловлено прежде всего малой заселенностью территорий, изношенностью инфраструктуры, а 
зачастую ее отсутствием, низкими тарифами, не позволяющими улучшать качество услуг «здесь 
и сейчас». В международной практике социальные услуги предоставляются с привлечением 
внебюджетных источников и частных операторов, что создает конкуренцию на этом рынке и 
обеспечивает более высокое качество предоставляемых услуг. И в данном случае Дальний 
Восток выступил флагманом: в регионах частные операторы уже реализуют проекты с 
использованием механизмов привлечения частных инвестиций. Например, в Якутии был запущен 
первый в России проект социального воздействия. Сейчас 4 из 5 проектов реализуются в ДФО и 
еще 3 в стадии разработки. Еще одно направление импакт-инвестиций – инвестиции в 
инфраструктуру. Привлечение частных инвесторов в создание инфраструктуры в сфере 
социального обслуживания и здравоохранения даст возможность регионам совместно с частным 
партнером решать социальные задачи при меньших бюджетных расходах на ее создание. 
Сегодня в крупных городах России уже есть примеры создания и целевой эксплуатации 
социальных объектов частными инвесторами, однако, учитывая невысокий спрос, в том числе из-
за низкой плотности населения на Дальнем Востоке, таким частным инициативам требуется 
государственная поддержка. Какое видение дальнейшего развития импакт-инвестиций от 
основных участников: государства и бизнеса. Какая мотивация у инвесторов? Какие задачи 
решатся в регионах с использованием этого механизма? Какие направления социальных услуг 
необходимо развивать? Как частные инвестиции и компетенции негосударственных организаций 
повлияют на повышение качества услуг, оказываемых населению? Что необходимо предпринять 
для того, чтобы добиться роста импакт-инвестиций в России? 

  

Модератор: 

 Оксана Косаченко, Президент, Благотворительный фонд «Система» 

Выступающие: 

 Анатолий Бобраков, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

 Кирилл Бычков, Первый заместитель председателя Правительства Республики Саха 
(Якутия) 

 Антон Дроздов, Заместитель председателя, ПАО «Промсвязьбанк» 

 Си Чи Хун, Председатель, Traverse Ltd (онлайн) 

 Светлана Ячевская, Заместитель председателя ВЭБ.РФ – член правления 

Участники дискуссии: 

 Алексей Маврин, Генеральный директор, ООО «УК «ОПЕКА» 

 Андрей Модестов, Генеральный директор, ГК «Медскан» 
  

17:15–18:45 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 17 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Новые медиа: окна в мир или лабиринт неизвестности? 

Новая нормальность стирает все границы. Теперь каждый, кто имеет смартфон, может стать 
транслятором информации и лидером мнений. Блогеры превращаются в журналистов, а 
традиционные СМИ стремятся трансформироваться в новые медиа, чтобы не потерять 
аудиторию. Как поменяется работа журналистов в ближайшее время? Как будет меняться 
поведение подписчиков разных поколений и потребление ими информации? Поможет ли 
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привычным СМИ переход к омниканальности и конвергенции? 

  

Модератор: 

 Антон Сериков, Заместитель генерального директора, АНО «Россия − страна 
возможностей» 

Выступающие: 

 Ирина Акопян, Instagram-блогер (@irina_mamaclub) (онлайн) 

 Богдан Булычев, YouTube-, Instagram-блогер; автор канала «Про путешествия» 
(@bogdee) 

 Ирина Карих, Руководитель, Проект «ТопБЛОГ» 

 Любовь Маляревская, Генеральный директор, АО «Русская Медиагруппа» 

 Вера Подгузова, Старший вице-президент, директор дирекции по внешним связям, 
ПAO «Промсвязьбанк» 

 Светлана Фефилова, Заместитель генерального директора, АО «Газпром-медиа 
Холдинг» 

  

17:15–18:45 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 16 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Женщины за здоровое общество: платформа для взаимодействия  

Сессия проекта «Здоровое общество» 

Современный мир открывает для женщин множество возможностей, одновременно с этим ставя 
перед ними огромное количество задач. Будучи включенной в многообразие самых разных 
социальных и экономических процессов, женщина XXI века также продолжает нести 
ответственность за здоровое будущее своих детей и, прививая им продуктивные поведенческие 
модели, оказывает влияние на формирование здорового общества в целом. Как, будучи 
вовлеченной в современный многозадачный мир, сохранить себя, своих близких, семью – 
вырастить детей здоровыми? Как вынести на своих плечах ответственность за построение 
здорового общества? Сегодня важно как на государственном уровне, так и в формате 
общественных инициатив формировать условия, позволяющие женщинам – амбассадорам 
здорового общества взаимодействовать между собой и поддерживать друг друга. Необходимо 
создавать эффективные механизмы, способствующие этому объединению. Может ли повестка 
укрепления общественного здоровья и построения здорового будущего стать объединяющим 
фактором для современных женщин? Готовы ли современные женщины нести миссию 
продвижения ценностей здоровья в общество, есть ли у них собственные успешные и 
востребованные в регионах инициативы? С помощью каких инструментов и ресурсов женщины – 
амбассадоры здорового общества могут создавать комьюнити, усиливая и дополняя друг друга? 
С каким сложностями сопряжено выстраивание взаимодействия между женщинами-лидерами и 
их последующая взаимная интеграция в проекты друг друга? Существуют ли на данный момент 
платформы или иные инициативы, способные объединить женщин в стремлении к построению 
здорового общества? 

  

Модератор: 

 Анастасия Столкова, Первый заместитель директора по развитию, Фонд Росконгресс 

Выступающие: 

 Елена Аксенова, Директор, Научно-исследовательский институт организации 
здравоохранения и медицинского менеджмента, Департамент здравоохранения города 
Москвы (онлайн) 

 Мария Афонина, Проректор по образовательной деятельности Мастерской 
управления «Сенеж» 

 Оксана Драпкина, Директор, ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский 
центр профилактической медицины» Министерства здравоохранения Российской 
Федерации (онлайн) 

 Елена Жидкова, Начальник, Центральная дирекция здравоохранения – филиал ОАО 
«РЖД» 

 Галина Карелова, Заместитель Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации (онлайн) 

 Саниям Коваль, Президент, Благотворительный фонд «Подари солнечный свет» 

 Ольга Постникова, Генеральный директор, АНО «Центр социальной помощи «Доброе 
дело» 

 Татьяна Яковлева, Первый заместитель руководителя, Федеральное медико-
биологическое агентство (ФМБА России) (онлайн) 
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Участники дискуссии: 

 Виктория Мадьянова, Заместитель директора, Высшая школа управления 
здравоохранением Института лидерства и управления здравоохранением, ФГАОУ ВО 
«Первый Московский государственный медицинский университет имени И.М. 
Сеченова» Минздрава России (онлайн) 

 Ольга Старикова, Исполняющая обязанности руководителя дирекции сопровождения 
национальных проектов, АНО «Национальные приоритеты» (онлайн) 
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3 сентября 2021 

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 2 

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – Япония» 
  

Дальневосточный регион России и Арктика являются ключевой площадкой для дальнейшего 
развития российско-японских экономических отношений, важным драйвером развития 
взаимовыгодного бизнеса. Так, Дальний восток – территория регулярного диалога, постоянного 
общения и взаимодействия в социальном, экономическом и культурном отношении; многие 
проекты японских компаний реализованы именно здесь. В то же время Арктика является 
перспективной для Японии с точки зрения развития морских коммуникаций, освоения 
углеводородных месторождений арктического шельфа, морского промысла, а также сохранения 
и приумножения морских биоресурсов. Это определяет некий особый статус в отношениях между 
российскими Дальним Востоком и Арктикой и Японией, и задача двух стран – вывести эти 
отношения на новый уровень. Водородная энергетика – новое ключевое направление 
двустороннего сотрудничества на Дальнем Востоке России? Что необходимо для привлечения 
японских компаний к участию в водородном кластере в Сахалинской области? 
Сельскохозяйственная продукция, производимая на Дальнем Востоке России и экспортируемая 
в Японию, заслуженно считается высококачественной и экологически чистой, что подтверждает 
высокий спрос на нее в Японии. Какая продукция представляет интерес для Японии? Какие 
механизмы необходимо использовать для запуска новых экспортно-ориентированных проектов в 
области сельского хозяйства с японским участием? Что необходимо для запуска регулярной 
контейнерной линии на СМП? Какие еще задачи и новые возможности в современных условиях 
имеются у российско-японского бизнеса на Дальнем Востоке? Какие новые сферы совместной 
деятельности стоит считать перспективными? Какие цели и задачи встают перед российско-
японским бизнесом в Дальневосточном регионе в формирующихся новых условиях? 

  

Модераторы: 

 Масами Иидзима, Председатель, Японская ассоциация по торговле с Россией и 
новыми независимыми государствами (РОТОБО); советник, Mitsui & Co. Ltd (онлайн) 

 Роман Троценко, Основатель, председатель совета директоров, Корпорация АЕОН 

Выступающие: 

 Фумия Кокубу, Председатель, Японо-российский комитет по экономическому 
сотрудничеству, Федерация экономических организаций Keidanren; председатель 
совета директоров, Marubeni Corporation (онлайн) 

 Сергей Колесников, Совладелец, управляющий партнер, Группа компаний 
«ТЕХНОНИКОЛЬ» 

 Тадаси Маэда, Управляющий, Японский банк для международного сотрудничества 
(онлайн) 

 Масаюки Сато, Председатель правления, генеральный директор, главный 
исполнительный директор, JGC Holdings Corporation (онлайн) 

 Такэси Хасимото, Президент, представительный директор, Mitsui O.S.K. Lines Ltd 
(онлайн) 

 Алексей Хачай, Генеральный директор, ООО «Платформа для поддержки японских 
инвестиций на Дальнем Востоке» 

 Вадим Швецов, Генеральный директор, «Соллерс Груп» 

Участники дискуссии: 

 Артем Довлатов, Заместитель председателя – член правления, ВЭБ.РФ; 
генеральный директор, ВЭБ.ДВ 

 Ирина Ольховская, Директор по портовым и железнодорожным проектам, ОАО 
«УГМК» 

Видеообращение: 

 Хироси Кадзияма, Министр экономики, торговли и промышленности Японии 

 Максим Решетников, Министр экономического развития Российской Федерации 
(онлайн) 

  

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 3 

Молодежный ВЭФ 

Массовое вовлечение молодежи в предпринимательство: современные реалии 
и перспективы развития 

Молодежное предпринимательство – это не просто модный термин, а основа роста экономики 
страны. Молодежь должна иметь возможность при поддержке государства и бизнеса влиять на 
формирование для себя необходимого комплекса мер, способствующего быстрому запуску и 
успешному ведению бизнеса. Возможно ли массовое вовлечение молодежи в 
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предпринимательство? Школьник-предприниматель – утопия или реальность? Вузы служат 
стартовой площадкой для развития предпринимательской инициативы? Каких инструментов не 
хватает в России для развития молодежного предпринимательства? Возможно ли создание 
единого сообщества молодых предпринимателей в стране? 

  

Модераторы: 

 Софья Махатадзе, Финалист Всероссийского конкурса «Большая перемена» 

 Михаил Хомич, Сооснователь программы Startup Academy Junior, Московская школа 
управления СКОЛКОВО; заместитель Председателя Правительства Удмуртской 
Республики 

Выступающие: 

 Александр Вайно, Руководитель центра молодежных инициатив, Агентство 
стратегических инициатив по продвижению новых проектов (АСИ) 

 Игорь Дроздов, Председатель правления, Фонд «Сколково» 

 Ксения Разуваева, Руководитель, Федеральное агентство по делам молодежи 
(Росмолодежь) 

 Андрей Шубин, Исполнительный директор, Общероссийская общественная 
организация малого и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

Участники дискуссии: 

 Георгий Будник, Победитель Всероссийского конкурса «Большая перемена» 

 Сергей Вищипанов, Генеральный директор, «Факультетус» 

 Михаил Шестаков, Предприниматель, участник полуфинала Всероссийского 
студенческого конкурса «Твой Ход» 

 Артур Юсупов, Руководитель, председатель правления, Ассоциация институтов 
развития предпринимательства «Мой бизнес» 

  

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Дальневосточный IT-хаб – 2030: прицел на рынки АТР 

Дальний Восток является родиной ярких IT-проектов и высокотехнологичных стартапов. 
Некоторые из дальневосточных разработчиков уже успешно зарекомендовали себя на мировом 
рынке. Для усиления экспортного потенциала Дальнему Востоку предстоит сформировать 
фундаментальное технологическое преимущество как крупнейшего высокотехнологичного и IT-
хаба в России, ориентированного на внутренний и внешние рынки. Какие уникальные 
компетенции нужно развивать на Дальнем Востоке, чтобы оказаться в авангарде мирового 
технологического развития? Какие системные меры помогут простимулировать прорывной рост 
высоких технологий и IT-индустрии? Какой потенциал есть у Дальнего Востока на 
высокотехнологичных рынках АТР? 

  

Модератор: 

 Тагир Аушев, Руководитель лаборатории физики высоких энергий, ФГАОУ ВО 
«Московский физико-технический институт (национальный исследовательский 
университет)» 

Выступающие: 

 Сергей Батехин, Генеральный директор, председатель правления, Компания 
«Интеррос» 

 Иван Коломоец, Сооснователь, ООО «Учи.ру» (онлайн) 

 Рустам Миланов, Генеральный директор, ООО «Визитек» 

 Максим Паршин, Заместитель Министра цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской Федерации 

 Руслан Саркисов, Генеральный директор, ООО «УК Дальневосточный фонд высоких 
технологий» 

 Анатолий Семенов, Министр инноваций, цифрового развития и 
инфокоммуникационных технологий Республики Саха (Якутия) 

Участники дискуссии: 

 Евгений Вирцер, Генеральный директор, Key Point 

 Александр Дроздов, Генеральный директор, ЗАО «Оптимизирующие технологии» 

 Семен Загайнов, Генеральный директор, ExpoPromoter (Biletum Group) (онлайн) 

 Алексей Южаков, Председатель совета директоров, Promobot 
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10:00–11:30 

Корпус В, уровень 5 
конференц-зал № 5 

Расширенное заседание Общественного совета СМП. Большой Северный 
морской путь: новый глобальный маршрут 

  

Модератор: 

 Сергей Франк, Председатель совета директоров, ПАО «Совкомфлот» 

Выступающие: 

 Евгений Амбросов, Заместитель председателя правления, директор по морским 
операциям, судоходству и логистике, ПАО «НОВАТЭК» 

 Султан Ахмед Бин Сулайем, Председатель группы, главный исполнительный 
директор, DP World 

 Евгений Дитрих, Генеральный директор, АО «ГТЛК» 

 Аркадий Коростелев, Президент, председатель правления, FESCO 

 Алексей Лихачев, Генеральный директор, Государственная корпорация по атомной 
энергии «Росатом» 

 Владимир Панов, Специальный представитель по вопросам развития Арктики, 
Государственная корпорация по атомной энергии «Росатом»; заместитель 
председателя, Государственная комиссия по вопросам развития Арктики 

 Реко-Антти Суоянен, Главный исполнительный директор, управляющий директор, 
Aker Arctic Technology Inc. 

 Феликс Х. Чуди, Председатель совета директоров, Tschudi Group 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Дорогое жилье: как сойти с пьедестала? 

При поддержке АО «ДОМ.РФ» 

Укрупнение населенных пунктов Дальнего Востока привело к слому существующей 
архитектурной и пространственной модели развития городов. Наблюдается высокий 
инфраструктурный разрыв и дисбаланс для комплексного развития территорий: крупные города 
некомфортны для проживания, новые мировые тренды сложно встроить в текущую городскую 
среду. В то же время существующая застройка территорий уже не справляется с современными 
потребностями жителей. 

  

Модератор: 

 Валерий Лимаренко, Губернатор Сахалинской области 

Выступающие: 

 Ольга Архангельская, Партнер, руководитель группы по оказанию услуг компаниям 
секторов недвижимости, транспорта, инфраструктуры и государственным компаниям в 
СНГ, компания EY 

 Сергей Гордеев, Генеральный директор, председатель правления, ПАО «ПИК-
специализированный застройщик» 

 Гаджимагомед Гусейнов, Первый заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Сергей Иванов, Президент, председатель совета директоров, Строительно-
инвестиционная корпорация «Девелопмент-Юг» 

 Елена Мартынова, Заместитель руководителя, Федеральная служба государственной 
регистрации, кадастра и картографии (Росреестр) 

 Виталий Мутко, Генеральный директор, АО «ДОМ.РФ» 

 Сергей Носов, Губернатор – председатель Правительства Магаданской области 

 Никита Стасишин, 3аместитель Министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 7 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Чистая энергия Дальнего Востока для людей и новых проектов 

При поддержке ПАО «РусГидро» 

Изменение характера глобальной энергетики, климатическое регулирование и связанные с этим 
структурные изменения в процессах формирования мирового спроса на энергию создают новые 
возможности и риски для всех игроков мировой энергетической индустрии. Важнейший аспект – 
борьба с изменением климата. Помимо климатической повестки, вместе с ходом технического 



VI Восточный экономический форум 
Программа Форума. 

31 

прогресса постепенно меняется также традиционный способ функционирования ТЭК. На пороге 
глобальных энергетических изменений остро встает вопрос сохранения конкурентоспособности 
национальных экономик и ускорения их экономического роста за счет доступа к энергии. В связи 
с этим ключевыми становятся вопросы развития низкоуглеродных источников энергии. Роль 
государства как драйвера энергоперехода должна предусматривать поддержку таких проектов, 
что предполагает выработку системного подхода на данном направлении, создание условий для 
инвестиционной привлекательности крупных проектов развития электроэнергетического 
комплекса Дальнего Востока. Каковы стратегии реагирования компаний на возрастающую 
важность климатической повестки? Каковы подходы компаний по развитию генерации? Какой 
должна быть отраслевая политика долгосрочного обеспечения устойчивого газоснабжения и 
электроснабжения в условиях постоянно возрастающего спроса? Каковы перспективы создания 
конкурентной среды в энергетике на Дальнем Востоке? Каковы возможности эргономичного и 
регуляторного участия государства в проектах «новой энергетики» и эффективные инструменты 
государственно-частного партнерства? 

  

Модератор: 

 Антон Порядин, Партнер, руководитель EY Parthenon в СНГ, со-руководитель сектора 
«Энергия» в EMEIA, EY 

Выступающие: 

 Роман Бердников, Член правления, первый заместитель генерального директора, 
ПАО «РусГидро» 

 Кирилл Бычков, Первый заместитель председателя Правительства Республики Саха 
(Якутия) 

 Виталий Королев, Заместитель руководителя, Федеральная антимонопольная 
служба 

 Чжон Су Пак, Председатель, Комитет северного экономического сотрудничества при 
Президенте Республики Корея (онлайн) 

 Олег Сиразетдинов, Вице-президент, АО «Русатом Оверсиз» 

Участник дискуссии: 

 Алексей Каплун, Генеральный директор, ООО «Н2 Чистая Энергетика» 
  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 8 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Переход на траекторию устойчивого развития: стратегия, ресурсы и 
инструменты реализации 

При поддержке «Газпромбанк» (Акционерное общество) 

Очевидность климатических изменений ставит в центр международных отношений 
необходимость обеспечить долгосрочное развитие человечества. Отражением этого стали 17 
целей устойчивого развития ООН, которые призывают решать экологические и социальные 
задачи одновременно. Следуя одной из них – борьбе с изменением климата, – большинство 
крупнейших экономик мира уже реализуют стратегии низкоуглеродного развития, что 
подразумевает постепенный отказ от углеводородов. Для России это значительные риски: потеря 
рынков сбыта и огромные капиталовложения в перестройку экономики. Эффективно смягчить эти 
риски могут адаптационные проекты, которые позволили бы крупнейшим российским компаниям, 
которые в основном относятся к «серым» отраслям, снижать воздействие на экологию. Их 
реализация может сопровождаться положительным социальным эффектом, например, по цели 
«Хорошее здоровье и благополучие». Масштабные изменения в национальном регулировании 
будут способствовать развитию адаптационных проектов, но заинтересуют ли они 
международных инвесторов? Международная повестка устойчивого развития: что является 
основным двигателем ответственных инвестиций в крупнейших экономиках? Международные 
инициативы устойчивого развития и Россия: какие механизмы будут влиять на нас сильнее всего, 
к чему нужно адаптироваться, а из чего можно извлечь выгоду? Стратегии крупнейших российских 
компаний и устойчивое развитие. Достаточно ли они амбициозны для сохранения конкурентных 
позиций в будущем? Финансирование устойчивого развития: потребности и источники. Во сколько 
обойдется трансформация государству и компаниям, где они будут привлекать средства и какова 
роль российских банков? 

  

Модератор: 

 Наталья Третьяк, Первый вице-президент, «Газпромбанк» (Акционерное общество) 

Выступающие: 

 Вячеслав Аленьков, Заместитель председателя Правительства Сахалинской 
области 

 Аркадий Дворкович, Председатель, Фонд «Сколково» 

 Павел Ляхович, Член правления, управляющий директор, ООО «СИБУР» 

 Лесли Маасдорп, Вице-президент, финансовый директор, New Development Bank 
(онлайн) 
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 Дмитрий Пристансков, Статс-секретарь – вице-президент, ПАО «ГМК Норильский 
никель» 

 Илья Торосов, Заместитель Министра экономического развития Российской 
Федерации 

 Грейс Хуэй, Руководитель отдела экологических и устойчивых финансов, Hong Kong 
Exchanges and Clearing Limited (HKEX) (онлайн) 

Участник дискуссии: 

 Андрей Байда, Вице-президент по устойчивому развитию, ВЭБ.РФ 
  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Новые звезды Дальнего Востока: эволюция крупнейших проектов 

Развитие современной и доступной инфраструктуры позволяет повысить инвестиционную 
привлекательность региона, что сказывается на экономическом потенциале и развитии региона. 
Вместе с тем рассмотреть обратную зависимость позволяют крупнейшие проекты. Такие проекты 
– акселераторы регионального развития способствуют созданию сопутствующей транспортной, 
энергетической, социальной инфраструктуры, что делает их центрами притяжения экономических 
ресурсов и человеческого капитала. Реализация таких проектов требует непосредственного 
участия и поддержки со стороны федеральных органов власти. Каковы эффективность 
крупнейших проектов для экономики региона и потенциал для становления проектом – 
акселератором регионального развития? Инфраструктура для реализации проектов или проекты 
для создания инфраструктуры? 

  

Модератор: 

 Григорий Березкин, Председатель совета директоров, Группа компаний «ЕСН» 

Выступающие: 

 Олег Белозёров, Генеральный директор – председатель правления, ОАО 
«Российские железные дороги» 

 Дмитрий Говоров, Вице-президент по взаимодействию с органами власти и 
стратегическим коммуникациям, АО «Русская медная компания» 

 Михаил Дегтярев, Временно исполняющий обязанности губернатора Хабаровского 
края 

 Валерий Казикаев, Председатель совета директоров, ООО «Удоканская медь» 

 Алексей Козлов, Член правления, управляющий директор, ООО «СИБУР» 

 Олег Мельников, Исполнительный вице-президент - начальник Департамента 
банковского сопровождения контрактов, «Газпромбанк» (Акционерное общество) 

 Алексей Мольский, Заместитель генерального директора по инвестициям, 
капитальному строительству и реализации услуг, ПАО «Россети» 

 Ксения Разуваева, Руководитель, Федеральное агентство по делам молодежи 
(Росмолодежь) 

 Николай Сабитов, Генеральный директор, АО «Химпроект» 
  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 10 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Панельная сессия Сбера 

Готова ли Россия к глобальной ESG-трансформации? 

В мире происходит масштабная ESG-трансформация. В фокусе внимания – социальные и 
экологические вопросы. Все больше стран объявляют о целях достижения углеродной 
нейтральности. Растут ESG-фонды, инвестирующие в ответственный бизнес. Для России это 
означает как вызовы, так и возможности. С одной стороны, энергетический переход означает 
потери для традиционных экспорто-ориентированных отраслей. С другой – возможности новой 
индустриализации по экологически чистым стандартам, развитие новых технологий, улучшение 
социального климата. Воспользуемся ли мы этим шансом? Готова ли Россия к глобальной ESG-
трансформации? 

  

Модератор: 

 Александр Ведяхин, Первый заместитель Председателя Правления, Сбербанк 

Выступающие: 

 Герман Греф, Президент, Председатель Правления, Сбербанк (онлайн) 

 Александр Дюков, Председатель правления, генеральный директор, ПАО «Газпром 
нефть» 

 Максим Решетников, Министр экономического развития Российской Федерации 
(онлайн) 
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 Степан Солженицын, Генеральный директор, ООО «Сибирская генерирующая 
компания»; генеральный директор, АО «СУЭК» 

 Павел Сорокин, Заместитель Министра энергетики Российской Федерации 

 Анатолий Чубайс, Специальный представитель Президента Российской Федерации 
по связям с международными организациями для достижения целей устойчивого 
развития 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Недра Дальнего Востока: на пути от геологоразведки до комплексной 
переработки 

При поддержке ПАО «Полюс» 

Сегодня Дальневосточный федеральный округ занимает доминирующую позицию по добыче и 
запасам алмазов, угля, цинка, меди, свинца, вольфрама, золота, серебра, олова и 
редкоземельных металлов. Горнодобывающие компании формируют долгосрочный минерально-
сырьевой задел, получают новые лицензии, однако не всегда сразу приступают к работе на 
лицензионных участках. Кроме того, некоторые компании отдают предпочтение экспортно 
ориентированным проектам, в связи с чем на территории Дальневосточного федерального округа 
в ряде случаев отсутствует глубокая переработка сырья на местах добычи с применением 
высокотехнологичного оборудования, что не позволяет полностью раскрыть минерально-
сырьевой потенциал макрорегиона. Какими методами можно стимулировать геологоразведку и 
введение в оборот простаивающих лицензий на пользование недрами? Что нужно донастроить в 
существующих механизмах для прироста МСБ? Каковы перспективы развития и реализации 
«заявительного принципа» на Дальнем Востоке? Требуется ли особый подход к регулированию 
недропользования на Дальнем Востоке? 

  

Модератор: 

 Павел Грачев, Генеральный директор, ПАО «Полюс» 

Выступающие: 

 Григорий Выгон, Управляющий директор, VYGON Consulting 

 Александр Козлов, Министр природных ресурсов и экологии Российской Федерации 

 Денис Мантуров, Министр промышленности и торговли Российской Федерации 

 Айсен Николаев, Глава Республики Саха (Якутия) 

 Олег Новачук, Председатель совета директоров, ООО ГДК «Баимская» 

 Анна Цивилева, Председатель совета директоров, ООО «Колмар Груп» 

Участники дискуссии: 

 Александр Жаров, Директор департамента лицензирования и ресурсной базы, ПАО 
«НК «Роснефть» 

 Олег Сиенко, Первый вице-президент, АО «Русская медная компания» 
  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Национальная юрисдикция и доверие в международных отношениях как гарант 
привлечения инвестиций 

В России действует система преференций для инвесторов и совершенствуются инвестиционные 
механизмы привлечения инвесторов на Дальний Восток. Предпринимаемые меры 
государственной поддержки – территории опережающего развития, свободный порт, 
инфраструктурная поддержка и другие инструменты – на Дальнем Востоке отражаются на 
реализации инвестиционных проектов. В свою очередь успешная реализация таких проектов 
является существенным фактором развития данной территории. Повышение надежности и 
доверия к национальной юрисдикции, улучшение ее качества влияют на инвестиционную 
привлекательность и укрепление международных отношений, что должно положительно 
отразиться на развитии регионов, их социальной сферы, а также на экономике страны в целом. 
Какое воздействие может оказать национальная юрисдикция на макроэкономическое развитие? 
Какие меры поддержки следует предпринять для успешной реализации инвестиционных проектов 
в регионе? Какова эффективность преференциальных режимов? Какой должна быть российская 
юрисдикция в ближайшем будущем и что для этого необходимо? 

  

Модератор: 

 Владимир Груздев, Председатель правления, Ассоциация юристов России 

Выступающие: 

 Артур Давтян, Генеральный прокурор Республики Армения 
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 Александр Калинин, Президент, Общероссийская общественная организация малого 
и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

 Игорь Краснов, Генеральный прокурор Российской Федерации 

 Светлана Орлова, Аудитор, Счетная палата Российской Федерации 

 Кумар Прашант, Президент, Ассоциация юристов Индии 

 Алексей Серко, Статс-секретарь, заместитель Министра Российской Федерации по 
делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий 
стихийных бедствий 

 Борис Титов, Уполномоченный при Президенте Российской Федерации по защите 
прав предпринимателей 

Участник дискуссии: 

 Александр Либеров, Президент, Siemens в России 
  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 13  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Больше не Дальний Восток. Как центры управления регионами объединяют 
Россию 

Клиентоцентричность государства в полной мере технически реализуема на базе ИТ-решений. С 
внедрением новых цифровых платформ на базе сервиса госуслуг и началом работы ЦУР в 
регионе понятия «Большая земля» и «Материк» для большинства регионов Дальнего Востока 
уходят в прошлое. Граждане перестают чувствовать себя оторванными от общей коммуникации 
с государством только по причине географической удаленности от центральных регионов страны, 
а понятие центра меняет свою суть. В центре клиентоцентричного государства становится сам 
человек и гражданин, а не его локация. Оказание качественных услуг и возможности 
коммуникации с государством является ключевой задачей современной системы управления. 
Цифровые коммуникации и сервисы нивелируют географические преграды и позволяют более 
сбалансировано развивать географически изолированные регионы. 

  

Модератор: 

 Алексей Мигунов, Соучредитель, PrimaMediа 

Выступающие: 

 Дмитрий Алексеев, Генеральный директор, ООО «ДНС Групп» 

 Дмитрий Годунов, Первый заместитель руководителя, Аналитический центр при 
Правительстве Российской федерации 

 Кирилл Истомин, Первый заместитель генерального директора, АНО «Диалог 
Регионы» 

 Владимир Комлев, Генеральный директор, АО «НСПК» 

 Екатерина Резникова, Вице-президент, член правления, руководитель блока 
цифрового бизнеса, ПАО «МТС-Банк» 

 Владимир Солодов, Губернатор Камчатского края 

Участник дискуссии: 

 Элина Сидоренко, Генеральный директор, АНО «Платформа для работы с 
обращениями предпринимателей» 

  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 16 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Технологии для здоровья 

Успех стратегий по снижению роста заболеваемости, а также управлению факторами риска для 
здоровья человека находится в прямой зависимости от внедрения в практическое 
здравоохранение высокоразвитых медицинских технологий. С помощью современной 
диагностики, способствующей раннему выявлению клинически бессимптомных патологий, 
помогающей оценить риски наследственных и иных заболеваний, снижающей риск врачебной 
ошибки, а также в результате внедрения в систему медицинской помощи цифровых технологий и 
высокоточного оборудования сегодня стало возможным говорить о наступлении эры 
прецизионной и предупредительной медицины. А благодаря мониторингам здоровья, индустрии 
интернета медицинских вещей сегодня в обществе происходит формирование новой культуры 
здоровьесбережения как прогрессивной нормы социального поведения. Каковы перспективы 
внедрения инновационных диагностических технологий на Дальнем Востоке и трансфера 
высоких технологий из стран АТР? Как обеспечить на Дальнем Востоке внедрение в систему 
медицинской помощи цифровых технологий, искусственного интеллекта и технологий работы с 
большими данными и сделать высокотехнологичную медицину доступной? Какие перспективы у 
Дальнего Востока в сфере создания окружной системы онкологической помощи? Как повлияет 
развитие телемедицины на качество здравоохранения Дальнего Востока? Какая инфраструктура 
необходима для полномасштабной цифровизации здравоохранения Дальнего Востока? 



VI Восточный экономический форум 
Программа Форума. 

35 

  

Модератор: 

 Мария Бондарева, Телеведущая, телеканал «Россия 24» 

Выступающие: 

 Тимур Ахмеров, Генеральный директор, АО «БАРС Груп» 

 Пьер Моргон, Генеральный директор, MRGN Advisors; Старший советник по 
Швейцарии, Mérieux Equity Partners (онлайн) 

 Сергей Сидоров, Председатель совета директоров, ООО «МЕДСКАН» 

 Виктор Фисенко, Первый Заместитель Министра здравоохранения Российской 
Федерации 

 Александр Хасин, Председатель совета директоров, ООО «Центр развития ядерной 
медицины Улан-Удэ» 

 Ирина Яровая, Заместитель Председателя Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации 

Участники дискуссии: 

 Андрей Богданов, Директор Дальневосточного филиала, Страховой Дом ВСК 

 Кирилл Каем, Старший вице-президент по инновациям, Фонд «Сколково» 

 Олег Теплов, Генеральный директор, VEB Ventures 

 Андрей Шувалов, Управляющий партнер, ООО «Медикэр» 
  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 17 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Ответственное потребление: кто за него в ответе? 

При поддержке ООО «Хендэ Мотор СНГ» и Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП) 

Устойчивое производство и потребление – одна из самых важных частей общей системы 
устойчивого развития. Без этого невозможно говорить о борьбе с изменением климата, 
истощением ресурсов и загрязнением окружающей среды, нищетой и голодом. Основная цель, 
которую ставят перед собой все программы по устойчивому потреблению, – улучшить качество 
жизни для всех. Одновременно с этим предполагается «выполнить общие планы в области 
развития, уменьшить будущие экономические, экологические и социальные издержки, повысить 
экономическую конкурентоспособность и сократить уровень нищеты». Ответственное 
потребление становится одним из главных факторов, определяющих выбор потребителя в пользу 
того или иного бренда, независимо от возраста, пола и социального статуса. Сегодня 
большинство россиян хотят получить не просто качественный продукт, отвечающий их 
потребностям, но и дополнительную социальную ценность, которая за ним стоит. Заводы должны 
использовать возобновляемые источники энергии и не наносить вред природе, товары должны 
быть безопасными для человека и окружающей среды, упаковка – перерабатываться или 
использоваться повторно, покупатели – ответственно подходить к выбору и потреблению 
товаров. Какова роль науки во всем этом? Можем ли мы быть уверены в том, что готовы к 
ответственному потреблению? Каким должен быть союз всех заинтересованных в этом сторон? 
И кто определяет меру нашей ответственности перед природой? 

  

Модератор: 

 Максим Сафонов, Директор, Green Capital Alliance; профессор, Российская академия 
народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской 
Федерации (РАНХиГС) 

Выступающие: 

 Виктор Евтухов, Статс-секретарь – заместитель Министра промышленности и 
торговли Российской Федерации 

 Алексей Калицев, Управляющий директор, ООО «Хендэ Мотор СНГ» 

 Игорь Корытько, Генеральный директор, председатель правления, ПАО «ТМК» 

 Александр Сергеев, Президент, Российская академия наук 

 Рае Квон Чунг, Лауреат Нобелевской премии мира (онлайн) 

 Александр Шохин, Президент, Российский союз промышленников и 
предпринимателей (РСПП) 

Участники дискуссии: 

 Андрей Адрианов, Вице-президент, Российская академия наук 

 Александр Ларин, Председатель совета директоров, ООО «Научно-
исследовательский и проектно-изыскательский институт энергетики и транспорта 
«Энерготранспроект» 

 Юлия Морозова, Генеральный директор, Creative Production 
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 Максим Протасов, Руководитель, АНО «Российская система качества» (Роскачество) 
  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 18 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Экономика счастья: общественные инициативы для развития регионов 

Не только экономические и технологические инновации, но также общественные инициативы и 
деятельность НКО становятся важным фактором успешности городов и регионов. Современный 
социальный ландшафт невозможно представить не только без интернета и социальных сетей, но 
и без краудфандинга, краудсорсинга, участия горожан в развитии территорий и социокультурного 
проектирования. Очень часто социальные решения, придуманные и реализованные простыми 
горожанами, становятся основой наиболее креативных предпринимательских решений. 
Сотрудничество государства, бизнеса, СМИ, НКО c жителями способно создать особую 
экосистему. Ключевыми приоритетами «общественного договора» могут стать опережающие 
темпы роста качества жизни, туристическая привлекательность для гостей и формирование 
образа престижного места работы для приезжих высококвалифицированных специалистов. 
Социальные изменения, продиктованные обществом – это тот ресурс, на который важно 
опираться во всех регионах, в том числе на Дальнем Востоке. Как привлекать общество к 
решению социально важных задач? Какие тренды общественного развития находят свое 
отражение в практике деятельности НКО? Как социокультурные проекты меняют жизнь людей в 
российских городах и селах? 

  

Модератор: 

 Антон Долгов, Исполнительный директор, Фонд президентских грантов 

Выступающие: 

 Роман Карманов, Генеральный директор, Президентский фонд культурных инициатив 

 Елена Лысенкова, Заместитель руководителя, Федеральное агентство по туризму 
(Ростуризм) 

 Руслан Новиков, Генеральный директор, АО «Аргументы и факты» 

 Марат Шамьюнов, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

 Федор Щербаков, Генеральный директор, Киностудия «Ленфильм» 

Участники дискуссии: 

 Татьяна Заречнева, Руководитель проекта Лаборатория молодёжных стартапов 
дальневосточной кухни Pacific Russia Food Lab 

 Саниям Коваль, Президент, Благотворительный фонд «Подари солнечный свет» 

 Ирина Линдберг, Руководитель отдела по развитию зеленой экономики, Амурский 
филиал, Всемирный Фонд Природы 

 Антонина Приезжева, Директор дирекции по управлению персоналом, АО «Газпром-
Медиа Холдинг» 

 Вероника Сипачева, Руководитель фонда «Энергия участия», координатор 
Ассоциации молодежных правительств Российской Федерации в Дальневосточном 
федеральном округе 

 Татьяна Ткаченко, Руководитель,  Региональной общественной организации 
Приморский центр украинской культуры Анатолия Криля «Горлица» 

  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 2 

Международные мероприятия 

Бизнес-диалог «Россия – Республика Корея» 

В 2020 году Россия и Республика Корея отметили 30-летие установления дипломатических 
отношений, а лозунг по случаю данного юбилея «Дружить. Доверять. Действовать» сегодня стал 
лейтмотивом для дальнейшей работы деловых кругов двух стран. В последние годы России и 
Корее удалось активизировать проекты двустороннего сотрудничества: принят и обновлен план 
действий по инициативе «Девяти мостов», открыт Российско-корейский центр инноваций, 
подписано Соглашение о намерениях по созданию южнокорейского индустриального парка в 
Приморье. Вместе с тем, несмотря на положительную динамику в двусторонних отношениях, 
пандемия новой коронавирусной инфекции стала серьезным вызовом для взаимной торговли и 
инвестиций. На них продолжают оказывать давление международная нестабильность и 
волатильность мировой экономики. Уроки пандемии не только показали востребованность всей 
повестки плана действий по реализации инициативы «девяти мостов», но и подчеркнули 
необходимость его дальнейшего развития, поиска новых точек роста и перспективных 
направлений сотрудничества. Среди них: медицинские и информационно-коммуникационные 
технологии, экология и новые материалы, энергетика и биотехнологии. Какие проекты и 
инициативы способны дать толчок качественному развитию двустороннего взаимодействия в 
новых условиях? Какие механизмы со стороны правительств двух стран необходимо «достроить» 
для реализации потенциала торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества, 
укрепления кооперационных связей между Россией и Республикой Корея в постковидную эпоху? 
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Модератор: 

 Сергей Катырин, Президент, Торгово-промышленная палата Российской Федерации 

Выступающие: 

 Денис Буцаев, Генеральный директор, ППК «Российский экологический оператор» 

 Сам Хён Ка, Главный исполнительный директор, Korea Shipbuilding & Offshore 
Engineering (KSOE) 

 Джинсеоп Ким, Старший вице-президент, Unico Logistics Co Ltd (онлайн) 

 Кристофер Ку, Председатель, Корейская ассоциация международной торговли (KITA) 
(онлайн) 

 Герман Маслов, Вице-президент по линейно-логистическому дивизиону, FESCO 

 Сунгук Мун, Глава глобального бизнеса, KT Corporation 

 Алексей Рахманов, Председатель правления, генеральный директор, АО 
«Объединенная судостроительная корпорация» (онлайн) 

 Елена Харисова, Проректор по перспективным проектам и новой инфраструктуре, 
ФГАОУ ВО «Дальневосточный федеральный университет» (ДВФУ); генеральный 
директор, Фонд развития инновационного научно-технологического центра «Русский» 

Видеообращение: 

 Хон Нам Ги, Вице-премьер, Министр планирования и финансов Республики Корея 

 Юрий Трутнев, Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации – 
полномочный представитель Президента Российской Федерации в Дальневосточном 
федеральном округе 

  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 3 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Полет нормальный: новая авиадоступность Дальнего Востока 

Авиация играет ключевую роль в обеспечении стабильного транспортного сообщения внутри 
каждого региона Дальнего Востока, между территориями внутри макрорегиона, а также между 
субъектами ДФО и центральной частью России. Нередко полет на самолете или вертолете на 
Дальнем Востоке – это единственный способ добраться до отдаленных населенных пунктов. 
Вместе с тем коэффициент подвижности населения ДФО в 2 раза ниже среднероссийского 
показателя (0,35 против 0,72). Обеспечение авиадоступности Дальнего Востока – это путь к его 
ускоренному социально-экономическому развитию и повышению инвестиционной 
привлекательности региона. Государство уделяет большое внимание развитию авиадоступности 
на Дальнем Востоке: из федерального бюджета субсидируется перевозка авиапассажиров, 
зарегистрированных по месту жительства на территории Дальнего Востока или относящихся к 
льготным категориям граждан; субсидируются рейсы по отдельным маршрутам между регионами 
ДФО; каждый субъект ДФО софинансирует расходы авиаперевозчиков по выполнению рейсов на 
межмуниципальных маршрутах; выполняется задача по созданию единой дальневосточной 
авиакомпании; решаются вопросы по модернизации аэродромной сети. 

  

Модератор: 

 Михаил Кузнецов, Директор, Федеральное автономное научное учреждение 
«Восточный центр государственного планирования» (ФАНУ «Востокгосплан») 

Выступающие: 

 Олег Бочаров, Заместитель Министра промышленности и торговли Российской 
Федерации 

 Евгений Дитрих, Генеральный директор, АО «ГТЛК» 

 Константин Сухоребрик, Генеральный директор, АО «Авиакомпания «Аврора» 

 Николай Харитонов, Председатель комитета Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации по региональной политике и проблемам Севера и 
Дальнего Востока 

 Алексей Цыденов, Главa Республики Бурятия 

 Игорь Чалик, Заместитель Министра транспорта Российской Федерации 

 Андрей Чиханчин, Заместитель генерального директора по коммерции и финансам, 
ПАО «Аэрофлот» 

Участник дискуссии: 

 Иван Абрамов, Заместитель председателя комитета Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации по экономической политике 
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12:30–14:00 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Наука и инновации: риски во имя развития 

Тенденции в современном глобальном мире складываются таким образом, что передовые знания 
и передовые технологии определяют сегодня всё. Практика показывает, что научно-технический 
потенциал и уровень развития экономики прямо пропорциональны в своем изменении. Для 
государства, стремящегося занять лидирующую позицию в мировом инновационном 
пространстве, использование интеллектуальных ресурсов, развитие соответствующей 
технологической и информационной базы является важнейшей общенациональной задачей. 
Наука становится глобальным фактором общественного развития. Осознание данного факта 
стимулирует страны, стремящиеся к технологическому лидерству, привлекать ученых и 
специалистов из других государств, активно налаживать связи с зарубежными научно-
образовательными учреждениями. Развитие сотрудничества в научной сфере между 
государствами на всех уровнях – страновом, региональном, отдельных организаций, коллективов 
и исследователей – становится процессом, обусловленным самой логикой общечеловеческого 
развития. Современная особенность международного научно-технического сотрудничества – это 
интеграция, которая позволяет обеспечить максимизацию эффектов как сугубо экономических, 
так и социокультурных, получение которых с традиционной опорой лишь на собственные силы 
является невозможным. Какие проекты являются связывающими Европу и Азию? Каким образом 
интегрировать Дальневосточный регион России в единое научно-технологическое пространство 
АТР? Каким образом добиться максимизации наших совместных усилий? Какие технологии нам 
развивать: цифровые, транспортные, энергетические? Могут ли у нас появиться в ближайшее 
время новые точки соприкосновения? 

  

Модератор: 

 Максим Сафонов, Директор, Green Capital Alliance; профессор, Российская академия 
народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской 
Федерации (РАНХиГС) 

Выступающие: 

 Дмитрий Пумпянский, Председатель совета директоров, ПАО «ТМК»; президент, АО 
Группа Синара 

 Александр Сергеев, Президент, Российская академия наук 

Участники дискуссии: 

 Михаил Грудинин, Руководитель, АНО «Центр развития Республики Алтай» 

 Алексей Каплун, Генеральный директор, ООО «Н2 Чистая Энергетика» 

 Андрей Клепач, Главный экономист, ВЭБ.РФ 

 Владимир Нелюб, Директор, Центр национальной технологической инициативы, 
ФГБОУ ВО «Московский государственный технический университет имени 
Н.Э.Баумана» 

 Руслан Новиков, Генеральный директор, АО «Аргументы и факты» 
  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Логистика – «новая нефть» российской экономики: международные 
транспортные коридоры как основной драйвер роста 

При поддержке FESCO 

Пандемия коронавирусной инфекции и инцидент в Суэцком канале внесли изменения в 
традиционные маршруты перевозки грузов из стран АТР в Европу и обратно: грузовладельцы, 
даже при наличии долгосрочных договоров на перевозку через Суэцкий канал, вынуждены 
диверсифицировать потоки и искать альтернативные пути, в том числе через Дальний Восток 
России. Кроме того, ставки фрахта по маршруту deep sea за последний год увеличились почти в 
8 раз, что дает дополнительные конкурентные преимущества российскому Дальнему Востоку как 
новому логистическому хабу. В 2021 г. грузопоток через Дальний Восток вырос на 20% к уровню 
2020 г. Очевидно, что при растущих объемах перевозок через территорию России все больше 
шансов стать полноценной альтернативой Суэцкому каналу имеет и Северный морской путь. 
Насколько существенными сейчас являются инфраструктурные ограничения на маршрутах через 
территорию России из АТР в Европу? Каково будущее международных транспортных коридоров, 
как координировать развитие их инфраструктуры и их работу с учетом интересов всех государств-
участников? Сможет ли СМП в условиях ограниченной инфраструктуры «разгрузить» маршрут 
через Дальний Восток России? Какие сегодня проекты привлечения контейнерных грузопотоков 
на СМП реализуются? Какие меры поддержки операторов железнодорожного транспорта и какие 
технологические решения позволят оптимизировать процедуры оформления грузов и сократить 
время доставки из стран АТР в Европу и Россию по маршрутам через Россию? 

  

Модератор: 

 Александра Суворова, Телеведущая, телеканал «Россия 24» 
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Выступающие: 

 Султан Ахмед Бин Сулайем, Председатель группы, главный исполнительный 
директор, DP World 

 Кирилл Богданов, Заместитель Министра транспорта Российской Федерации 

 Гаджимагомед Гусейнов, Первый заместитель Министра Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока и Арктики 

 Руслан Давыдов, Первый заместитель руководителя, Федеральная таможенная 
служба (ФТС России) 

 Сергей Иванов, Специальный представитель Президента Российской Федерации по 
вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта 

 Жолт Катона, Управляющий директор в Восточной Европе, Maersk (онлайн) 

 Кирилл Комаров, Первый заместитель генерального директора, директор блока по 
развитию и международному бизнесу, Государственная корпорация по атомной 
энергии «Росатом» (онлайн) 

 Дмитрий Конов, Председатель правления, ПАО «СИБУР Холдинг» 

 Андрей Северилов, Председатель cовета директоров, ПАО «Дальневосточное 
морское пароходство» 

 И Чжан, Генеральный директор, Liaoning Port Group (онлайн) 

 Алексей Шило, Заместитель генерального директора – начальник Центра 
фирменного транспортного обслуживания (ЦФТО), ОАО «Российские железные 
дороги» 

  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 7 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Сеть университетских кампусов – интеллектуальный пояс России 

Достижение целей национального развития требует применения комплексного подхода и 
реализации масштабных государственных проектов, в том числе связанных с инфраструктурным 
развитием страны. Одним из таких решений является создание сети современных 
университетских кампусов, отвечающих мировым стандартам строительства университетской 
инфраструктуры. Международный опыт развития университетских кампусов демонстрирует их 
существенную роль и значимость в решении не только образовательных и научно-
исследовательских задач университетов, но и в формировании благоприятной среды для 
стимулирования инновационной и предпринимательской деятельности, а также социального 
развития отдельных районов и городов. Кампусы ведущих университетов мира сегодня являются 
центрами деловой и культурной активности городов и регионов. Современный кампус усиливает 
бренд университета на международном рынке высшего образования и обеспечивает его 
глобальную конкурентоспособность, тем самым формируя условия для развития науки и 
технологий, опережающего экономического роста, а также репутацию страны как комфортной и 
безопасной для иностранных студентов и исследователей. Это направление получило свое 
развитие в реализации проекта по созданию сети современных университетских кампусов. 
Постановлением Правительства Российской Федерации от 28.07.2021 № 1268 зафиксированы 
основные условия реализации указанного проекта. Создание кампусов будет способствовать не 
только повышению качества образования, но и приведет к научным прорывам в рамках 
взаимодействия ведущих российских и мировых ученых, а также будет форсировать развитие 
прилегающих территорий за счет интеграции кампусов в общую городскую инфраструктуру, что 
позволит им стать драйвером развития экономики городской агломерации. 

  

Модератор: 

 Евгений Сжёнов, Научный руководитель, Экспертно-аналитического центра «Научно-
образовательная политика» 

Выступающие: 

 Михаил Алашкевич, Управляющий директор, ВЭБ.РФ 

 Никита Анисимов, Ректор, Национальный исследовательский университет «Высшая 
школа экономики» 

 Михаил Дегтярев, Временно исполняющий обязанности губернатора Хабаровского 
края 

 Николай Стецко, Заместитель председателя Правительства Приморского края 

 Валерий Фальков, Министр науки и высшего образования Российской Федерации 

 Алексей Чичканов, Первый вице-президент, «Газпромбанк» (Акционерное общество) 

Участники дискуссии: 

 Максим Ведяшкин, Проректор по управлению кампусом, ФГАОУ ВО 
«Дальневосточный федеральный университет» 

 Андрей Киселев, Первый заместитель Генерального директора, ВТБ 
Инфраструктурный Холдинг 
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12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Санитарный щит. Как предотвратить новые пандемии 

Пандемия новой коронавирусной инфекции – первый столь масштабный вызов биобезопасности 
на современном этапе развития человечества. Стремительно охватив практически все страны 
мира и выявив во многих случаях неготовность к оперативному реагированию на подобные 
угрозы, пандемия сформировала «новую нормальность», стала импульсом к наращиванию 
потенциала государств для борьбы с эпидемиями и проведению масштабных научных 
исследований. Для борьбы с новыми угрозами в будущем необходима разработка новых 
подходов к защите от биологических вызовов на национальном, региональном и глобальном 
уровнях. Россия на основе имеющегося многолетнего опыта профилактики и борьбы с 
инфекциями приступила к созданию «санитарного щита» – современной проактивной системы 
прогнозирования, раннего выявления и реагирования на эпидемии. Значительные реформы 
систем реагирования на эпидемии происходят на глобальном и региональном уровнях, в том 
числе в АТР. Какие новые элементы должны стать частью глобальной и региональной стратегии 
борьбы с эпидемиями? Могут ли новые генетические, цифровые, коммуникационные технологии 
помочь избежать новых пандемий? Какие социальные, экономические и технологические 
детерминанты обуславливают риски эпидемий в Азиатско-Тихоокеанском регионе? Что позволит 
обеспечить готовность и реагирование в Азиатско-Тихоокеанском регионе на возникновение 
пандемий? Можно ли создать региональный санитарный щит? Изменилась ли роль и участие 
бизнеса в борьбе с эпидемиями? 

  

Модератор: 

 Алексей Бобровский, Руководитель службы экономических программ, Телеканал 
«Россия 24» 

Выступающие: 

 Сергей Балахонов, Директор, Иркутский научно-исследовательский противочумный 
институт Сибири и Дальнего Востока 

 Зарина Догузова, Руководитель, Федеральное агентство по туризму (Ростуризм) 

 Шао Имин, Директор отдела вирусологии и иммунологии, Национальный центр по 
контролю и профилактике СПИДа / ЗППП, Китайский центр по контролю и 
профилактике заболеваний (онлайн) 

 Олег Матыцин, Министр спорта Российской Федерации 

 Дорит Ницан, Региональный директор по чрезвычайным ситуациям в Европейском 
регионе, Программа по чрезвычайным ситуациям в области здравоохранения, 
Всемирная организация здравоохранения (онлайн) 

 Анна Попова, Руководитель, Федеральная служба по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека - главный государственный санитарный врач 
Российской Федерации 

 Данг Хонг Чиен, Генеральный содиректор, Совместный российско-вьетнамский 
тропический научно-исследовательский и технологический центр (Тропический центр) 
(онлайн) 

 Михаил Щелканов, Директор, Научно-исследовательский институт эпидемиологии и 
микробиологии имени Г.П. Сомова 

  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

«Дальневосточная концессия»: как совершить инфраструктурный прорыв? 

На Дальнем Востоке существует огромная потребность в инфраструктуре. Как правило, для 
каждого крупного проекта нужны автодорога или железная дорога, газоснабжение, 
электроснабжение, водоснабжение и очистные сооружения. Также в центрах будущего 
экономического роста, где появятся тысячи новых рабочих мест, необходимо создавать 
социальную инфраструктуру для людей. В условиях бюджетных лимитов обеспечить 
государственную поддержку всех реализуемых проектов единовременно невозможно, в то же 
время ни один бизнес также не сможет построить все необходимые объекты инфраструктуры за 
свой счет. Для снятия инфраструктурных ограничений был запущен механизм «дальневосточной 
концессии», обеспечивающий инвестору компенсацию понесенных затрат на инфраструктуру в 
течение 10–20 лет после ввода таких объектов в эксплуатацию согласно условиям 
концессионного соглашения. Зачем данный механизм Дальнему Востоку сегодня? Сможет ли 
«дальневосточная концессия» решить проблему обеспеченности макрорегиона 
инфраструктурой? Готовы ли инвесторы и банки использовать такой механизм при строительстве 
инфраструктуры? Что такое инвестиционный акселератор в рамках «дальневосточной 
концессии»? 
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Модератор: 

 Александр Долгов, Управляющий партнер, руководитель практики инфраструктуры и 
ГЧП в России и СНГ, Центральной Азии и на Кавказе, Squire Patton Boggs 

Выступающие: 

 Виталий Королев, Заместитель руководителя, Федеральная антимонопольная 
служба 

 Юрий Корсун, Заместитель председателя – член правления, ВЭБ.РФ 

 Олег Панкратов, Генеральный директор, ВТБ Инфраструктурный Холдинг 

 Дмитрий Прончатов, Председатель совета директоров, ООО «Национальные 
транспортные концессии» (Группа «ВИС») 

Участники дискуссии: 

 Анна Багинская, Управляющий директор, руководитель центра ГЧП, Сбербанк 

 Роман Бердников, Член правления, первый заместитель генерального директора, 
ПАО «РусГидро» 

 Иван Григорович, Генеральный директор, АО «ИК «РЖД Инвест» 

 Олег Новачук, Председатель совета директоров, ООО ГДК «Баимская» 
  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Климатические изменения – снова про деньги? 

При поддержке ООО «Удоканская медь» 

Проблемы изменения климата активно обсуждаются на ведущих мировых дискуссионных 
площадках. «Зеленая» трансформация оказывает влияние на мировую экономику и 
общественные отношения, обнаруживая новые угрозы и создавая новые возможности. 
Климатическая повестка становится значимой частью парадигмы устойчивого развития в 
условиях ESG-трансформации. Важным фактором, оказывающим экономическое воздействие на 
бизнес, является реализация мер, направленных на регулирование выбросов парниковых газов. 
Инициативы в области регулирования воздействия на климат активно развиваются на 
международном, национальном, отраслевом и корпоративном уровне. В России также 
предпринимаются шаги по сокращению выбросов парниковых газов: стартует Сахалинский 
эксперимент по созданию системы торговли выбросами, начинается реализация проекта по 
созданию углеродно-нейтральной территории в Мурманской области, создаются 
экспериментальные карбоновые полигоны и фермы в рамках изучения климатического 
воздействия. Пришло время гармонизации международной и российской методологий учета 
углеродного следа и формирования нормативно-правовой базы «зеленой» экономики. Какие 
существуют риски и возможности, связанные с реализацией климатических инициатив на 
корпоративном, отраслевом, национальном и международном уровне? Трансграничное 
углеродное регулирование – новая экономическая реальность для экспортоориентированного 
бизнеса, как адаптироваться? Станет ли реализация климатических проектов эффективным 
инструментом декарбонизации, где взять кадры для внедрения современных низко- и 
безуглеродных технологий? Как обеспечить лидирующие позиции Российских карбоновых 
проектов и «зеленых» инициатив бизнеса: льготы, субсидии, иные преференции? 

  

Модератор: 

 Иван Лобанов, Ректор, ФГБОУ ВО «Российский экономический университет имени 
Г.В. Плеханова» 

Выступающие: 

 Андрей Байда, Вице-президент по устойчивому развитию, ВЭБ.РФ 

 Павел Сниккарс, Заместитель Министра энергетики Российской Федерации 

 Илья Торосов, Заместитель Министра экономического развития Российской 
Федерации 

 Антти Хелантеря, Чрезвычайный и Полномочный Посол Финляндской Республики в 
Российской Федерации 

 Юлия Шабала, Заместитель генерального директора по устойчивому развитию и 
корпоративным вопросам, ООО «Удоканская медь» 

 Александр Шохин, Президент, Российский союз промышленников и 
предпринимателей (РСПП) 

 Михаил Юлкин, Генеральный директор, ООО «КарбонЛаб» (онлайн) 

Участники дискуссии: 

 Юрий Коротаев, Генеральный директор, Duracell в России 

 Сергей Мачехин, Заместитель генерального директора по проектному инжинирингу и 
международному сотрудничеству, ПАО «РусГидро» 

 Роман Панов, Первый вице-президент, «Газпромбанк» (Акционерное общество) 
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 Екатерина Салугина-Сороковая, Генеральный директор, АНО «Центр 
международных и сравнительно-правовых исследований» (онлайн) 

 Вячеслав Спиренков, Заместитель руководителя, Федеральное агентство лесного 
хозяйства 

 Эрнесто Ферленги, Председатель комитета по энергетике, председатель 
координационного комитета проекта «Зеленая инициатива», Ассоциация европейского 
бизнеса (АЕВ) (онлайн) 

 Олег Хорохордин, Глава Республики Алтай 
  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 13  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Цифровые монополии и киберугрозы. Столкновение платформ и государств 

С продолжающимся ростом отрасли неизбежно возникают вопросы монополизации цифровых 
рынков со стороны глобальных платформ-монополистов и соблюдения ими местных законов. Как 
помочь зарубежным ИТ-гигантам соблюдать местное законодательство? Как российский закон о 
«приземлении» повлияет на ИТ-рынок? Как защитить своих граждан? Борьба с киберугрозами по 
какому закону – российскому или калифорнийскому? Как оперативно выявлять и купировать 
недостоверную информацию? Как влияют цифровые угрозы на уровень доверия граждан, и кто 
несет за это ответственность? Что изменит подписание представителями российской ИТ-отрасли 
Меморандума о борьбе с недостоверной информацией? 

  

Модератор: 

 Дмитрий Горностаев, Заместитель главного редактора, МИА «Россия сегодня» 

Выступающие: 

 Вадим Глущенко, Директор, АНО «Центр компетенций по глобальной ИТ-кооперации» 

 Антон Горелкин, Член комитета Государственной Думы Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации по информационной политике, 
информационным технологиям и связи 

 Петр Иванов, Заместитель руководителя, Федеральная антимонопольная служба 

 Кирилл Истомин, Первый заместитель генерального директора, АНО «Диалог 
Регионы» 

 Вай Мин Квок, Старший сотрудник по управлению и государственной службе 
департамента по экономическим и социальным вопросам, Организация Объединенных 
Наций (онлайн) 

 Максим Паршин, Заместитель Министра цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской Федерации 

Участники дискуссии: 

 Петр Городов, Заместитель генерального прокурора Российской Федерации 

 Елена Удалова, Начальник отдела социологии, АНО «Диалог» 
  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 5 
конференц-зал № 16 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Государство, бизнес, креативные индустрии – экология глобальной 
общественной культуры 

Современный подход к климатическим проблемам требует формирования новой общественной 
культуры и межиндустриального взаимодействия. Воспитание экологической нормы в обществе 
– задача, которую необходимо решать путем объединения компетенций регионов, крупных 
промышленных предприятий и креативной индустрии. В настоящее время на территории РФ 
работают механизмы РОП, введенные в связи с переходом от линейной экономики к экономике 
замкнутого цикла; в регионах запускаются пилотные проекты по достижению углеродной 
нейтральности; крупные промышленные предприятия утверждают программы, направленные на 
снижение климатического воздействия. Представители креативной индустрии предлагают свою 
точку зрения на создание массовой культуры экологичного потребления. Что делается на разных 
уровнях для сохранения окружающей среды? Как мусорная реформа влияет на компании и жизнь 
людей в целом? Каким образом музыкальная индустрия может обратить внимание населения 
нашей страны на решение экологических проблем? Что может сделать каждый из нас уже 
сегодня, и как вовлечь большее количество людей в экологические программы? 

  

Модератор: 

 Дмитрий Медников, Управляющий директор, АО «Русская Медиагруппа» 

Выступающие: 

 Марина Балабанова, Вице-президент по корпоративным отношениям в России и СНГ, 
PepsiCo 
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 Вячеслав Бутусов, Рок-музыкант, писатель, заслуженный артист Российской 
Федерации 

 Денис Буцаев, Генеральный директор, ППК «Российский экологический оператор» 

 Роман Карманов, Генеральный директор, Президентский фонд культурных инициатив 

 Алексей Козлов, Член правления, управляющий директор, ООО «СИБУР» 

 Юлия Морозова, Генеральный директор, Creative Production 

Участник дискуссии: 

 Ксения Разуваева, Руководитель, Федеральное агентство по делам молодежи 
(Росмолодежь) 

  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 17 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Повышение инвестиционной привлекательности посредством расширения 
гарантий для бизнеса 

Национальная юрисдикция предоставляет ряд преимуществ и льгот для предпринимателей, 
желающих работать на территории Российской Федерации. Здесь речь идет в том числе о 
территориях с преференциальными экономическими режимами, которые функционируют по всей 
стране. Это действенный инструмент развития, ориентированный на глобальную 
конкурентоспособность и экономическую интеграцию. Руководством страны в связи с пандемией 
приняты беспрецедентные меры по защите предпринимателей: установлены налоговые 
послабления, отсрочка в переоформлении разрешительных документов, мораторий на проверки 
хозяйствующих субъектов. В свою очередь прокуроры внимательно следят за реализацией на 
местах гарантированных государством стабильных условий для осуществления инвестиционной 
деятельности, пресекают препоны в различных сферах взаимоотношений власти и бизнеса, 
обеспечивая надзорными средствами возможность получения публичных услуг в электронном 
виде, предоставление финансовой и имущественной помощи, своевременность подключения 
объектов инфраструктуры к инженерным сетям. Под постоянным контролем  находятся вопросы 
корректировки таможенной стоимости перемещаемых товаров, электронного декларирования, 
оказания государственной поддержки региональным авиаперевозчикам, соблюдения прав 
стивидоров в морских портах Дальнего Востока, в том числе г. Находки и г. Владивостока. Что 
необходимо предпринять для дальнейшего улучшения делового климата в России и на Дальнем 
Востоке в частности? Какова роль прокуратуры в новой системе контрольно-надзорной 
деятельности? Какие преимущества получит бизнес от цифровизации работы контролеров? С 
какими проблемами сталкиваются участники внешнеэкономической деятельности? 

  

Модератор: 

 Александр Калинин, Президент, Общероссийская общественная организация малого 
и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

Выступающие: 

 Дмитрий Данилов, Начальник главного управления по надзору за исполнением 
федерального законодательства, Генеральная прокуратура Российской Федерации 

 Владимир Ивин, Заместитель руководителя, Федеральная таможенная служба (ФТС 
России) 

 Элина Сидоренко, Генеральный директор, АНО «Платформа для работы с 
обращениями предпринимателей» 

 Борис Титов, Уполномоченный при Президенте Российской Федерации по защите 
прав предпринимателей 

 Марат Шамьюнов, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

Участники дискуссии: 

 Алексис Родзянко, Президент, Американская торговая палата в России 

 Вера Щербина, Председатель Правительства Приморского края 
  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 18 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Арт-окно в Азию: стратегии и перспективы построения устойчивых 
экономических отношений 

На сегодняшний день китайский рынок искусства третий по объему после американского и 
британского, согласно отчету Art Market Report. Географическое положение России дает нам 
возможность распространять сферы влияния в арт-индустрии как на европейских, так и на 
азиатских рынках. При этом современная российская арт-индустрия практически отсутствует на 
мировом рынке и в основном сосредоточена в европейской части. Какова роль культуры в 
установлении сотрудничества между Россией и странами АТР? Какие перспективы 
сотрудничества могут быть интересны России и странам Азиатского региона в арт-индустрии? 
Какая инфраструктура необходима для реализации стратегии сотрудничества? 
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Модератор: 

 Елена Зеленцова, Заведующая кафедрой территориального развития им. В.Л. 
Глазычева, Российская академия народного хозяйства и государственной службы при 
Президенте Российской Федерации (РАНХиГС) 

Выступающие: 

 Илья Бутусов, Председатель, Приморское отделение Союза художников России 

 Вера Глазкова, Директор, Галерея «Арка» 

 Юлия Климко, Директор, Фонд культурных инициатив «Энсо» 

 Шейвин Синг, Основатель, Vin Gallery (онлайн) 

 Зельфира Трегулова, Генеральный директор, ФГБУК «Всероссийское музейное 
объединение «Государственная Третьяковская галерея» 

 Кори Эндрю Бар, Директор, Art Central Гонконг (онлайн) 
  

15:00–17:00 

Корпус S, уровень 3 
зал пленарных 
заседаний 

Пленарное заседание 

Выступление Президента Российской Федерации Владимира Владимировича Путина 
Выступление Президента Республики Казахстан Касым-Жомарта Токаева 
Выступление Президента Монголии Ухнагийн Хурэлсуха 
 
Видеообращения: 
Си Цзиньпин, Председатель Китайской Народной Республики 
Нарендра Моди, Премьер-министр Республики Индия 
Прают Чан-Оча, Премьер-министр Королевства Таиланд 
 
Модератор: 
Сергей Брилев, Телеведущий, ГТК «Телеканал „Россия“» 
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4 сентября 2021 

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 2 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Развитие культуры – ключевой шаг к новому качеству жизни 

Развитие культурных проектов на территории макрорегиона – одна из составляющих частей 
национальной программы социально-экономического развития Дальнего Востока. Культурно 
развитые регионы отличаются большей привлекательностью для жизни, так как удовлетворение 
социокультурных потребностей человека, его духовных и культурных запросов, наличие 
огромного количества разнообразных качественных культурных продуктов являются во многом 
определяющими элементами качества жизни. Как создать условия для развития культуры, 
досугового разнообразия и культурного обмена со странами АТР на Дальнем Востоке? Каким 
образом культурные институции и глобальные культурные проекты могут приводить к улучшению 
качества жизни и воздействовать на экономику региона? 

  

Модератор: 

 Роман Карманов, Генеральный директор, Президентский фонд культурных инициатив 

Выступающие: 

 Эльдар Алиев, Главный балетмейстер Приморской сцены Мариинского театра 

 Юлия Климко, Директор, Фонд культурных инициатив «Энсо» 

 Максим Косенко, Генеральный директор, КГАУ «Дом молодежи» 

 Лариса Котрелева, Директор филиала Государственной Третьяковской галереи во 
Владивостоке 

 Алла Смородинова, Проректор по международным связям, инновационной 
деятельности и дополнительному образованию, ФГБОУ ВО «Дальневосточный 
государственный институт искусств» 

Участники дискуссии: 

 Елена Бронникова, Министр культуры Приморского края 

 Юрий Ермошкин, Министр культуры Хабаровского края 
  

10:00–14:00 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 3 

Международные мероприятия 

Ценность и ценности Большого Евразийского партнерства 

Большое евразийское партнерство формируется на наших глазах – в форме интеграционных 
процессов, создания новых зон свободной торговли, роста масштабов электронной коммерции, 
усилий различных стран по совершенствованию транспортной инфраструктуры, развития 
цифровой экономики. Одновременно на пути создания бесшовного пространства равноправного 
и взаимовыгодного сотрудничества сохраняется множество препятствий: от 
нескоординированности национальных стратегий развития и нестыковки технических стандартов 
до нехватки информации и дефицита доверия. Похоже, что всех сегодня интересует, как добиться 
скорейшего восстановления экономики, вывести ее на траекторию устойчивого роста, возродить 
нарушенные пандемией и создать новые производственно-сбытовые цепочки, укрепить 
инфраструктурную взаимосвязанность. И посредством этого создать условия для перехода к 
новому технологическому укладу, а значит, и к более справедливому социально-экономическому 
порядку и более благополучной жизни. На обеспечение экономической стабильности, 
стимулирование объединительных тенденций и решение существующих проблем нацелена 
выдвинутая Президентом России В.В. Путиным и поддержанная всеми государствами 
Евразийского экономического союза инициатива формирования Большого евразийского 
партнерства. От участия в нем, как считают члены ЕАЭС, выиграют все государства континента. 
Выиграют и экономики, и предприниматели, и проживающие в странах Евразии обычные люди. 
Так ли это? Могут ли транспортные и экономические коридоры стать каркасом Большой Евразии? 
Реальна ли перспектива создания Большого евразийского энергетического пространства? В 
каком направлении будут развиваться в Евразии процессы торговой либерализации и возможно 
ли создание общеконтинентальной зоны свободной торговли? Как видится будущее финансового 
измерения Большой Евразии – идет ли речь только о дедолларизации или есть другие формы 
регионального финансового сотрудничества? Способна ли «цифра» сыграть роль движущей 
силы сопряжения национальных стратегий развития? Наконец, что бизнес может получить от 
формирования Большого евразийского партнерства? 

  

Модератор: 

 Алексей Маслов, Временно исполняющий обязанности директора, Институт Дальнего 
Востока Российской академии наук; доктор исторических наук, профессор Факультета 
мировой экономики и мировой политики НИУ ВШЭ 
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Выступающие: 

 Тимофей Бордачев, Программный директор, Международный дискуссионный клуб 
«Валдай» 

 Венкатеш Варма Датла Бала, Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики 
Индия в Российской Федерации 

 Гленн Дисен, Профессор, Школа бизнеса, Университет Юго-Восточной Норвегии 
(онлайн) 

 Андрей Клепач, Главный экономист, ВЭБ.РФ 

 Владимир Норов, Генеральный секретарь, Шанхайская организация сотрудничества 
(онлайн) 

 Мгер Саакян, Директор, Совет политических и стратегических исследований «Китай-
Евразия» 

 Самнанг Тин, Президент, Национальный институт дипломатии и международных 
отношений Королевства Камбоджи (онлайн) 

 Сунь Чжуанчжи, Директор, Институт России, Восточной Европы и Центральной Азии, 
Китайская академия общественных наук (онлайн) 

 Зарема Шаукенова, Директор, Казахстанский институт стратегических исследований 
при Президенте Республики Казахстан (онлайн) 

 Тадзио Шиллинг, Генеральный директор, Ассоциация европейского бизнеса (АЕВ) 

Видеообращение: 

 Сергей Глазьев, Член Коллегии (Министр) по интеграции и макроэкономике, 
Евразийская экономическая комиссия 

 Михаил Фрадков, Директор, Российский институт стратегических исследований 
  

10:00–11:30 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Международная конференция АТЭС по высшему образованию 

Через океаны: вклад АТЭС и Африки в устойчивое высшее образование 

Поскольку глобальная рабочая среда становится все более конкурентной, взаимосвязанной, а 
экономики всего мира испытывают влияние Четвертой промышленной революции, существует 
необходимость в повышении квалификации населения, чтобы соответствовать требованиям 
будущего рынка труда. Между тем, эпидемиологические последствия пандемии COVID-19 
поставили перед высшими учебными заведениями Азиатско-Тихоокеанского региона и Африки 
задачу обеспечить равный доступ к качественному образованию, продолжая при этом жизненно 
важный для устойчивого развития процесс обучения. 
Считаясь самыми быстрорастущими регионами в мире, экономики АТЭС и Африки вместе 
обладают огромным потенциалом для достижения общих целей. Сотрудничество между 
экономиками Африки и АТЭС в сфере образования имеет решающее значение для обеспечения 
достойного ответа на возникающие вызовы. 
Участникам этой сессии предлагается обсудить пути укрепления сотрудничества между АТЭС и 
Африкой путем содействия академическим обменам, педагогической практике и определения 
стратегий по улучшению результатов образования. 
Ключевые темы: 
• Особенности высшего образования: перспективы АТЭС и Африки. 
• Финансирование образовательных проектов и привлечение инвестиций в высшее 
образование. 
• Содействие международным обменам, академической мобильности и трансграничному 
образованию. 
• Обмен педагогической практикой и помощь в развитии профессионального потенциала 
преподавателей. 
• Компетенции, жизненно важные для специалистов Азиатско-Тихоокеанского региона и 
Африки. 
• STEM-образование как инструмент инклюзивности. 

  

Модератор: 

 Наталия Цайзер, Председатель правления, Союз «Африканская деловая инициатива» 
(онлайн) 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 6 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Дальний Восток как кузница управленческих кадров для государственной 
службы. Презентация программы «Муравьёв-Амурский – 2030» 

Дальний Восток и Арктика уникальны своим потенциалом, геополитическим положением, 
климатом, экономикой, а также масштабными вызовами, которые этот край ставит перед людьми. 
Здесь живут и работают сильные духом люди, готовые совершать подвиги. И на государственной 
службе на Дальнем Востоке и в Арктике каждый день совершается управленческий подвиг, 
принимаются сложные решения, борются со стихией и развивают территорию. Но для решения 
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задач, которые ставятся перед регионом, нужно больше людей, способных брать на себя 
ответственность, сильных духом и готовых достигать поставленных целей. При этом отваги и 
упорства порой недостаточно – таким людям необходимо обладать особыми компетенциями, 
широким кругозором и иметь опыт работы на разных уровнях власти. В нужном количестве таких 
людей нет. Как их отбирать? Как взращивать и обучать? Какие успешные практики уже есть на 
вооружении нашей страны, а какие перспективные инструменты стоит внедрять в регионе в самое 
ближайшее время? 

  

Модератор: 

 Андрей Шаронов, Президент, Московская школа управления СКОЛКОВО 

Выступающие: 

 Алексей Кошель, Исполняющий обязанности ректора, ФГАОУ ВО «Дальневосточный 
федеральный университет» (ДВФУ) 

 Айсен Николаев, Глава Республики Саха (Якутия) 

 Вадим Святецкий, Начальник оперативного управления, капитан 1 ранга 
Тихоокеанского флота 

 Олег Скуфинский, Руководитель, Федеральная служба государственной регистрации, 
кадастра и картографии (Росреестр) 

 Владимир Солодов, Губернатор Камчатского края 

 Николай Стецко, Заместитель председателя Правительства Приморского края 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики 

 Константин Шестаков, Глава города Владивостока 

Участники дискуссии: 

 Евгений Григорьев, Глава городского округа «город Якутск» 

 Игорь Носов, Генеральный директор, АО «Корпорация развития Дальнего Востока и 
Арктики» 

  

10:00–11:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 11  

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Экспортные возможности МСП. Начать и преуспеть! 

Задуматься о новых рынках сбыта важно для предпринимателей, и начинающих, и желающих 
масштабировать свои бизнес-проекты. Новые возможности открываются не только внутри 
России, но и за ее пределами. Экспорт товаров и услуг является одним из важнейших 
направлений для российской экономики. Для предпринимателя важно в первую очередь для себя 
понять, куда и в какой регион мира он хочет и может поставлять свои товары и услуги. 
Национальный проект «Международная кооперация и экспорт» – один из ключевых проектов 
развития экспортного потенциала российских экспортеров. Большое внимание уделяется 
развитию новых проектов, ориентированных на экспорт. В этой сессии будет проведен обзор ряда 
международных рынков и будут приведены успешные экспортные кейсы. Главный вопрос: 
«Экспорт – это просто?» 

  

Модератор: 

 Павел Долгов, Вице-президент, Ассоциация экспортеров и импортеров 

Выступающие: 

 Денис Бузыкин, Директор по электронной коммерции макрорегиона Дальний Восток, 
АО «Почта России» 

 Александр Исаевич, Член совета директоров, генеральный директор – председатель 
правления, АО «Корпорация «МСП» 

 Наталья Минаева, Директор по региональному проекту, АО «Российский экспортный 
центр» 

 Нгуен Минь, Руководитель представительства, Московская ассоциация 
предпринимателей во Вьетнаме (онлайн) 

 Любарто Сартойо, Cоветник посла Республики Индонезия в Российской Федерации 
по инвестициям 

 Валентина Филоненко, Заместитель министра экономического развития 
Хабаровского края 

Участники дискуссии: 

 Татьяна Полтавец, Руководитель программы MBA Export to Asia, Академия 
управления Дальневосточного федерального университета 

 Максим Черешнев, Председатель правления, Совет по развитию внешней торговли и 
международных экономических отношений; автор идеи «Национальный оператор 
Ecommerce» (онлайн) 
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10:00–11:30 

Корпус В, уровень 7 
конференц-зал № 12 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Дальневосточный гектар: от чистого поля к пространству экономической 
свободы 

«Дальневосточный гектар» – уникальная возможность для активных людей реализовать свои 
мечты на своей родной земле, на Дальнем Востоке. В 2021 г. программа распространилась на 
Арктику. Система безвозмездного предоставления гражданам участков земли в течение месяца 
с минимальными административными издержками способствует снятию административных 
барьеров и активному вовлечению населения в освоение территорий. Каковы промежуточные 
результаты программы? Что получилось? Какое дальнейшее развитие должна получить 
программа? Какие государственные программы будут направлены на поддержку проекта? Какие 
перспективы по развитию инженерной и транспортной инфраструктуры открывает этот проект? 

  

Модератор: 

 Михаил Грудинин, Руководитель, АНО «Центр развития Республики Алтай» 

Выступающие: 

 Наталья Бугаец, Участница программы «Дальневосточный гектар» 

 Кирилл Бычков, Первый заместитель председателя Правительства Республики Саха 
(Якутия) 

 Виталий Лунев, Министр имущественных и земельных отношений Приморского края 

 Вадим Мамонтов, Генеральный директор, RussiaDiscovery 

 Елена Мартынова, Заместитель руководителя, Федеральная служба государственной 
регистрации, кадастра и картографии (Росреестр) 

 Никита Стасишин, 3аместитель Министра строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации 

 Николай Харитонов, Председатель комитета Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации по региональной политике и проблемам Севера и 
Дальнего Востока 

 Марат Шамьюнов, Заместитель Министра Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока и Арктики 

Участник дискуссии: 

 Елена Андреева, Участница программы «Дальневосточный гектар» 
  

10:00–11:30 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 18 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Институты гражданского общества и государства: основные тренды 
постпандемической повестки сотрудничества и взаимодействия в интересах 
устойчивого развития 

Пандемия COVID-19 продемонстрировала рост активности гражданского общества, 
общественных институтов в кризисных условиях. Сетевые общественные структуры проявили 
себя как субъекты эффективной и быстрой мобилизации в целях решения обострившихся в 
период пандемии социальных проблем (волонтерская помощь инвалидам, пожилым, 
маломобильным группам граждан; перестройка системы долговременного ухода за пожилыми в 
карантинных условиях; общественный контроль соблюдения прав человека в местах 
принудительного содержания и психоневрологических диспансерах; организация помощи 
добровольцев медицинским работникам и учреждениям; проекты по психологической помощи; 
культурно-развлекательные и образовательные проекты в период вынужденной изоляции и др.). 
Несмотря на то, что любая пандемия рано или поздно заканчивается, сейчас прошедший год 
вынуждает говорить о новой нормальности в жизнеустройстве общества. Пандемия безвозвратно 
изменила жизнь сотен миллионов людей по всему миру и продолжит ее менять. Российский опыт 
показал, насколько большим потенциалом обладает гражданское общество в качестве 
демпфирующей силы для негативных социальных эффектов пандемии. Вероятно, глобальный 
тренд на увеличение роли организованных и сетевых структур гражданского общества в условиях 
новой нормальности сохранится. Какие региональные и национальные модели взаимодействия 
институтов гражданского общества и государства в новых условиях возможны и наиболее 
предпочтительны? 

  

Модератор: 

 Елена Тополева-Солдунова, Член Общественной палаты Российской Федерации; 
председатель, Комиссия по развитию некоммерческого сектора и поддержке 
социально ориентированных НКО ОП РФ; директор, АНО «Агентство социальной 
информации» 
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Выступающие: 

 Светлана Баженова, Генеральный директор, Автономная некоммерческая 
организация дополнительного профессионального образования и консалтинга 
«Развитие» 

 Павел Савчук, Председатель, Общероссийская общественная организация 
«Российский Красный Крест» 

 Мун Сон Хён, Председатель, Совет по экономике, труду и социальным вопросам, 
Республика Корея (онлайн) 

Участник дискуссии: 

 Галина Дзюба, Председатель правления, Сахалинский центр ЖКХ-Контроль; 
президент, Союз «Сахалинская торгово-промышленная палата» 

  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 3 
конференц-зал № 2 

Общая ответственность в меняющемся мире 

Новые грани волонтерства 

Стремление помогать присуще каждому. При интенсивной загруженности жителей больших 
городов системное волонтерство становится привычным инструментом переключения, 
саморазвития и повышения удовлетворенности от жизни. Новой нормальностью становится 
совмещение рекуррентных платежей в фонды, участие в корпоративных волонтерских 
программах, проведение отпуска в качестве волонтера на крупных мероприятиях и участие в 
волонтерских проектах. За 2020 год более 15 миллионов россиян приняли участие в различных 
добровольческих проектах. Крупные спортивные мероприятия и фестивали сложно представить 
без поддержки волонтеров разных возрастных групп. Но в период пандемии стала заметна и роль 
профессионального волонтерства – участие волонтеров-медиков в оказании помощи в ковидных 
госпиталях, помощь профессиональных водителей медицинским работникам. Не менее значимой 
стала поддержка корпораций – проект «Помощь рядом», платформа обучения лиц старшего 
поколения цифровым навыкам и так далее. Какова роль корпораций и органов власти в 
формировании волонтерского движения? Можно ли закреплять зоны ответственности и 
функциональные обязанности за волонтерами, не дублируя их основными работниками? Какой 
объем ниш интеграторов и профессионалов в волонтерстве? На какую поддержку может 
рассчитывать волонтер? Преференции для волонтеров – справедливо ли? 

  

Модератор: 

 Ирина Бова, Психолог, предприниматель, руководитель учебно-тренингового центра, 
«BOVACENTRE» 

Выступающие: 

 Кристина Багрова, Основатель, директор по стратегии, You Social (онлайн) 

 Татьяна Бочарова, Руководитель проекта «Помощь учреждениям для взрослых в 
Москве», Благотворительный фонд помощи хосписам «Вера» (онлайн) 

 Надежда Колодько, Заместитель председателя совета, Ассоциация волонтерских 
центров 

 Ирина Ольховская, Директор по портовым и железнодорожным проектам, ОАО 
«УГМК» 

 Григорий Сергеев, Председатель, Добровольческий поисково-спасательный отряд 
«ЛизаАлерт»; директор, АНО «Центр поиска пропавших людей» (онлайн) 

  

12:30–14:00 

Корпус D, уровень 6 
конференц-зал № 18 

Урбан-прогулка: уникальные возможности и типичные проблемы российских 
городов 

Воркшоп, который позволит участникам форума познакомиться с Владивостоком и на его примере 
обсудить, какие стратегии должны быть разработаны российскими городами и как не допустить 
разрыва между большими задачами и комфортом обычной семьи. 
Герасимов Максим, Руководитель Городских Лабораторий ВЭБ.РФ 
Васильева Светлана, Главный архитектор проектов ООО «Прогород» ВЭБ.РФ 
Галиев Салават, Руководитель, Дирекция общественных пространств Владивостока 
Гиззятова Лилия, Заместитель руководителя, Дирекция общественных пространств 
Владивостока 
Саляхова Виктория, архитектор, Руководитель КБ «МОРЕ» 
 Необходима предварительная регистрация 
  

12:30–14:00 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Международная конференция АТЭС по высшему образованию 

Технологическая инициатива АТЭС: дискуссия о цифровой трансформации в 
образовании 

Повсеместное распространение всех изменений, связанных с цифровыми технологиями, 

http://veb.space/urban
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ускорилось за последние 20 лет и продолжает расти в геометрической прогрессии. Цифровые 
технологии все больше переплетаются с повседневной жизнью: от обучения в школе до участия 
в политической жизни и даже управления финансами и здравоохранением. Развитие цифровых 
технологий и скорость, с которой они появляются, стимулируют инновации и новые приложения, 
которые затрагивают нашу жизнь разными и зачастую глубокими способами. Одно из самых 
заметных влияний цифровых технологий — это то, как они преобразуют общение людей, 
предоставляя совершенно новые инструменты для преодоления физических и бюрократических 
препятствий, способствуя экономическому, социокультурному и даже академическому 
взаимодействию. Наряду с тем, что экономика и общество становятся все более 
цифровизированными, образование, также подверженное влиянию технологических тенденций, 
остается основой для развития человеческих ресурсов, вооружая людей навыками, знаниями и 
компетенциями. Участникам предлагается поделиться своим уникальным опытом адаптации 
образовательных моделей к распространяющейся цифровизации. 
Ключевые темы: 
· Университеты как площадки для высокопрофессионального обучения XXI века 
· Изменение моделей обучения механике, вызванное цифровой трансформацией 
· Проблемы и препятствия на пути цифрового образования 
· Международные возможности для сотрудничества 
· Улучшение равенства и инклюзии в образовании с помощью технологий 

  

Модератор: 

 Илья Мирин, Заместитель директора по развитию Института математики и 
компьютерных технологий Дальневосточного федерального университета 

Выступающие: 

 Илья Волынкин, Директор по развитию IT-архитектуры Холдинга «Газпром-медиа» 
(онлайн) 

 Эрик Йен-Лян Линь, Директор Центра медиаобразования НТУТ (онлайн) 

 Евгений Каганер, Проректор по академическим вопросам Московской школы 
управления СКОЛКОВО 

 Хуинь Кует Тхан, Ректор Ханойского университета науки и технологий (онлайн) 

 Стивен Матайнахо, Секретарь Департамента информационно-коммуникационных 
технологий Папуа-Новой Гвинеи (онлайн) 

 Анатолий Николаев, Ректор, ФГАОУ ВО «Северо-Восточный федеральный 
университет имени М.К.Аммосова» 

 Сергей Салихов, Первый проректор Национального исследовательского 
технологического университет «МИСиС» (онлайн) 

 Ольга Скороходова, Заместитель директора по взаимодействию с органами 
государственной власти Google Россия (онлайн) 

 Каэко Чиба, Доцент факультета международных гуманитарных наук Международного 
университета Акиты (онлайн) 

  

12:30–14:00 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 8 

Дальний Восток – новые вызовы и возможности 

Инновации в лицах: диалог с новыми лидерами технологий 

Одним из значимых факторов экономического роста страны является развитие высоких 
технологий. Научно-технологический потенциал Дальнего Востока может быть конвертирован не 
только в ускорение его собственного развития, но и в устойчивый экономический рост Российской 
Федерации в целом. Главным преимуществом Дальнего Востока является его геополитическое 
положение с доступом к быстроразвивающимся рынкам Азии, наличие уникальных природных 
ресурсов, включая биоресурсы Мирового океана, которые могут стать базой для новых 
масштабных наукоемких производств. Основная задача, которая стоит перед Дальним Востоком 
– формирование полноценной экосистемы развития высокотехнологичного бизнеса в целях 
реализации приоритетов Стратегии научно-технологического развития Российской Федерации, 
повышения инвестиционной привлекательности сферы исследований и разработок, 
коммерциализации их результатов, расширения доступа граждан и юридических лиц к участию в 
перспективных, коммерчески привлекательных научных и научно-технических проектах. Какие 
условия и инструменты нужно задействовать для повышения конкурентного потенциала Дальнего 
Востока в сфере высоких технологий? Каковы основные механизмы развития 
высокотехнологичных рынков в России и их интеграции с международными рынками? На какие 
технологии и наукоемкие продукты делает ставку дальневосточный бизнес при выходе на рынки 
Азиатско-Тихоокеанского региона? 

  

Модератор: 

 Елена Харисова, Проректор по перспективным проектам и новой инфраструктуре, 
ФГАОУ ВО «Дальневосточный федеральный университет» (ДВФУ); генеральный 
директор, Фонд развития инновационного научно-технологического центра «Русский» 

Выступающие: 

 Александр Генералов, Президент, Группа компаний «Арника» 
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 Денис Ременяко, Генеральный директор, «ФК Гранд Капитал» 

 Руслан Саркисов, Генеральный директор, ООО «УК Дальневосточный фонд высоких 
технологий» 

 Алексей Чекунков, Министр Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и 
Арктики 

 Максим Чугунов, Генеральный директор, ООО «Промобот» 

Участники дискуссии: 

 Артур Биктимиров, Нейрохирург медицинского центра Дальневосточного 
федерального университета 

 Георгий Будник, Соруководитель, AXIOM; руководитель, Community&Education 

 Чен Герберт, Заместитель председателя, Международной ассоциации научных 
парков (онлайн) 

 Серж Конеса, Главный исполнительный директор, основатель, Immersion4 

 Илья Пинчевский, Советник первого вице-президента, ООО «Антей» 

 Игорь Семенов, Исполнительный директор, АО «Первая горнорудная компания»; 
председатель совета директоров, ООО «АРМЗ Горные машины» 

  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 7 

Экономика нового времени: что изменится и что сохранится 

Международные многосторонние мероприятия как элемент публичной 
дипломатии 

Проведение международных мероприятий давно стало средством публичной политики. Участие 
в таких событиях является неотъемлемой частью жизни политиков, бизнесменов и экспертов во 
всем мире. По данным Международной ассоциации конгрессов и конференций (ICCA), объем 
мирового рынка международных деловых мероприятий составляет 1 трлн долларов. 
Ограничения, вызванные пандемией во всем мире, привели к поиску новых форматов их 
проведения. Но какова эффективность этих мероприятий? Какое реальное влияние они 
оказывают на экономику и политику стран? Какими будут международные мероприятия в 
будущем? 

  

Модератор: 

 Роман Чуков, Председатель совета, Центр международного продвижения; помощник 
директора по молодежной политике, Фонд Росконгресс 

Выступающие: 

 Грация Парамита, Сооснователь, Indonesian Youth Diplomacy 

 Дмитрий Столков, Референт, Канцелярия Президента Российской Федерации 

 Александр Стуглев, Директор, Фонд Росконгресс 

 Георгий Толорая, Член панели экспертов Комитета, учрежденного резолюцией 1718, 
Совет Безопасности ООН 

  

15:00–16:30 

Корпус А, уровень 5 
конференц-зал № 4 

Международная конференция АТЭС по высшему образованию 

Пространство без границ: Большое Евразийское партнерство и АТЭС 

Поскольку экономики АТЭС тесно переплетаются и пересекаются со своими соседями, 
согласование интеграционных проектов становится приоритетной задачей. Укрепление синергии 
между Большим евразийским партнерством и АТЭС может принести пользу всем сторонам после 
установления более прочных экономических связей. Торговля и региональная интеграция в 
Евразии неизбежно затронут сферу образования. Таким образом, сотрудничество в сфере 
высшего образования может стать одной из наиболее гибких форм объединения АТЭС и Большой 
Евразии. 
Участникам сессии предстоит определить перспективы образовательного сотрудничества и 
дальнейшие пути сближения. 
Ключевые темы: 
• Академическая мобильность, обмен опытом и совместные проекты: выявление точек 
соприкосновения в высшем образовании. 
• Подготовка специалистов и повышение возможностей трудоустройства: перспективы 
университетов. 
• Обеспечение технологического прорыва для повышения уровня высшего образования 
в Азиатско-Тихоокеанском регионе и Евразии. 
• Согласование усилий в области образования для формирования общих рынков. 

  

Модератор: 

 Кирилл Барский, Посол по особым поручениям, Министерство иностранных дел 
Российской Федерации 
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Выступающие: 

 Ганболд Баасанджав, Руководитель субрегионального отделения для Восточной и 
Северо-Восточной Азии Экономической комиссии ООН для Азии и Тихого океана 
(онлайн) 

 Федор Войтоловский, Директор, ФГБНУ «Национальный исследовательский институт 
мировой экономики и международных отношений имени Е.М.  Примакова Российской 
академии наук» (ИМЭМО РАН); член-корреспондент, Российская академия наук 
(онлайн) 

 Алексей Маслов, Временно исполняющий обязанности директора, Институт Дальнего 
Востока Российской академии наук; доктор исторических наук, профессор Факультета 
мировой экономики и мировой политики НИУ ВШЭ 

 Анастасия Минина, кандидат технических наук, доцент, проректор по международной 
деятельности, ФГАОУ ВО «Санкт-Петербургский государственный электротехнический 
университет «ЛЭТИ» им. В.И. Ульянова (Ленина)» 

 Вера Скоробогатова, Ведущий научный сотрудник Института демографических 
исследований Федерального научно-исследовательского социологического центра 
Российской академии наук 

  

15:00–16:30 

Корпус В, уровень 6 
конференц-зал № 9  

Общая ответственность в меняющемся мире 

Технологии автоматизации: роботы vs люди 

Сегодня многие сферы человеческой деятельности уже невозможно представить без   
робототехники. Автоматизация, снижение издержек, сокращение сроков производства, 
качественное и количественное улучшение результатов – все это заслуга роботов, позволяющих 
минимизировать ошибки, связанные с человеческим фактором. С каждым годом робототехника 
все активнее распространяется на новые отрасли экономики. Согласно последним 
исследованиям наиболее перспективные направления робототехники в бизнесе сегодня — это 
промышленность, сельское хозяйство, логистика, медицина. Однако, наряду с современными 
технологиями возникает и ряд этических вопросов.  Что нас ждет в эпоху робатизации? Как 
сделать эффективным взаимодействие между человеком и искусственным интеллектом? Какие 
новые перспективы для бизнеса и государства открывает робототехника? Какие навыки нужны 
сегодняшним студентам, чтобы получить актуальные профессии будущего? 

  

Модератор: 

 Дмитрий Земцов, Проректор по развитию, ФГАОУ ВО «Дальневосточный 
федеральный университет» (ДВФУ); руководитель рабочей группы национальной 
технологической инициативы по развитию дополнительного и неформального 
образования, «Кружковое движение» 

Выступающие: 

 Армен Арутюнян, Директор Департамента агропромышленной политики, Евразийская 
экономическая комиссия 

 Константин Волошин, Заместитель председателя Правительства Приморского края – 
Министр цифрового развития и связи Приморского края 

 Андрей Дымченко, Генеральный директор, White Soft 

 Екатарина Некрасова, Партнер, Руководитель практики консультационных услуг в 
области регулирования финансового сектора, PwC в России 

 Роберт Уразов, Генеральный директор, АНО «Агентство развития профессионального 
мастерства (Ворлдскиллс Россия)» 

Участник дискуссии: 

 Елена Бойцова, Директор департамента финансового аудита, Счетная палата 
Российской Федерации 

  

 


